
Sta per partire la 15esima
edizione di “Dolci Terre di Novi”, in
programma al Centro Fieristico di viale dei
Campionissimi il 3, 4, 5 e 8 dicembre.
Tema portante della rassegna
enogastronomica sarà il formaggio in tutte
le sue forme: gli ampi spazi coperti si
trasformeranno in un grande plateau con il
meglio della produzione piemontese,
nazionale e non solo, infatti sarà presente
anche una delegazione francese. 
Naturalmente la rassegna offrirà uno
spaccato sul meglio della produzione
tipica del territorio. Gli appuntamenti
golosi saranno affiancati da manifestazioni
alla riscoperta degli antichi sapori. 
Da non perdere la Notte Bianca che si
svolge sabato 4 dicembre nel centro

storico: in piazza Dellepiane si terrà un
concerto gospel, negli androni, nelle
piazze e nelle chiese, gruppi di corali
allieteranno i visitatori ricreando la tipica
atmosfera natalizia.
In linea con il tema della rassegna, nelle
vie del centro saranno proposte
degustazioni di formaggi tipici, ma anche
di caldarroste, vin brulè e cioccolata
calda. Aperti sino alle ore 24 negozi,
ristoranti, pizzerie, vinerie, bar e
pasticcerie del centro storico. 
Orario di apertura: venerdì 16-21; sabato,
domenica e mercoledì 10-21

Il programma completo 
www.comune.noviligure.al.it
www.dolciterredinovi.it
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l’editoriale
DI LORENZO ROBBIANO

Senza maggiore autonomia per gli Enti
Locali, il rischio è di aumentare le
tariffe dei servizi, colpendo in modo
particolare le famiglie meno abbienti.
Questo è l’allarme lanciato da Sergio
Chiamparino, Presidente dell’Anci, nel
corso dell’Assemblea che ha riunito
tutti i rappresentanti dei Comuni
italiani. 

continua a pag. 2

PERIODICO DI INFORMAZIONE DEL COMUNE DI NOVI LIGURE
Direttore: Lorenzo Robbiano • Direttore responsabile: Michele Carrozzi • Segreteria di redazione: Roberta Nobile • Reg. Trib.
N° 510 del 21.03.2000 • Pubblicità inferiore al 70% • Grafica: danibelsrl • Stampa: Litografia VISCARDI - AL

novinforma
GIPA/NO/0082/2010

ANNO XI · N° 03
NOVEMBRE 2010

N° 3 11-2010 OK OK:Layout 1  15-11-2010  15:44  Pagina 1



E’ approdata in Consiglio Comunale la vicenda dei precari impiegati
presso l’Ospedale San Giacomo di Novi Ligure che, il 30 novembre prossimo, rischiano
di perdere il loro posto di lavoro. All’Assise cittadina, riunitasi lunedì 8 novembre, erano
presenti una decina di lavoratrici che hanno assistito alla prima parte della seduta, inte-
ramente dedicata alla loro situazione. Il gruppo consiliare del Partito Democratico, in-
fatti, ha presentato una mozione per discutere e affrontare il problema. Nel documento,
poi approvato col voto unanime del Consiglio, si dà mandato al Sindaco e all’Assessore
competente ad agire presso la Direzione dell'Azienda Sanitaria Alessandrina e presso
l'Assessore Regionale alla Sanità affinché venga posta in atto ogni azione utile per una
positiva soluzione della vertenza. Alla discussione hanno portato il loro contributo nume-
rosi consiglieri, tra cui tutti i rappresentanti dei gruppi consiliari, che hanno espresso
solidarietà alle lavoratrici e assicurato il massimo impegno per cercare una soluzione.
Prima della votazione ha preso la parola il Sindaco Lorenzo Robbiano,  che in un pas-
saggio del suo intervento ha affrontato la questione delle organizzazioni sindacali, più
volte chiamate in causa nel corso del dibattito. «Non è mia intenzione, in questa sede,
entrare nel merito della vicenda sindacale legata a questo episodio. Vorrei sottolineare,
però, che in una situazione di estrema frammentazione del lavoro risulta obiettivamente
difficile, per un sindacato, organizzare i lavoratori precari e tutelare i loro diritti. Ma non
solo, se non si arriverà ad una graduale stabilizzazione del lavoro precario – cito le pa-
role  del Governatore della Banca d’Italia, Mario Draghi – alla lunga si avranno effetti
negativi anche sulla produttività. E’ necessaria un’inversione di tendenza in questo
campo – ha aggiunto Robbiano – anche perché le recenti norme sul pubblico impiego
rischiano di aggravare la situazione e creare nuovi precari all’interno degli Enti Locali».
Il Sindaco, infine, ha proposto di inviare il documento al Presidente della Regione Pie-
monte, Roberto Cota, agli Assessori regionali alla Sanità e al Lavoro, ai Consiglieri re-
gionali eletti nel territorio, ai Consiglieri e Assessori provinciali competenti, alla
Presidenza dell’Assemblea provinciale dei Sindaci ed alla dirigenza dell’Asl-AL, che
comprende il  Direttore Generale, il Direttore Sanitario ed il Direttore Amministrativo.
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dalla prima
DI LORENZO ROBBIANO

sindaco@comune.noviligure.al.it

Gli effetti negativi della crisi
economica, infatti, si stanno riversando
a cascata sui bilanci di Comuni,
Province e Regioni.
La crisi del Governo Berlusconi è
ormai evidente, non si può più far finta
di nulla, e questo rende ancora più
difficile la situazione della finanza
locale che necessita di risposte
immediate.
Il tempo delle parole è terminato, ora
bisogna agire, cominciando nel porre i
Comuni al centro della politica, anche
perché è proprio il Comune la prima
istituzione alla quale il cittadino si
rivolge.
Qualche risultato è già stato ottenuto,
come la restituzione integrale dei 344
milioni per l’abolizione dell’Ici, la
parziale compensazione del taglio al
fondo sociale con 200 milioni, e la
regola del Patto di stabilità modificata
così come richiesto dall’Anci.
Ora è necessario arrivare ad una equa
riforma federalista, ad esempio
attraverso la restituzione del 20%
dell’Irpef, e pensare a meccanismi che
non penalizzino gli enti virtuosi.
L’ordine del giorno proposto dai
Sindaci del Piemonte, che la nostra
Giunta comunale ha approvato,
propone ad esempio che i Comuni
virtuosi possano utilizzare le risorse a
disposizione per completare lavori già
appaltati o in avanzata fase di
realizzazione. In particolare viene
proposto di sganciare dal meccanismo
gli investimenti, soprattutto quelli
realizzati con fondi propri, e di ridurre
l’indebitamento ed i costi del
personale tenendo conto
dell’incidenza pro capite.
La manovra ora passerà alla Camera.
Se le proposte verranno accettate,
sarebbe un segnale di grande valore
politico. Il segnale che qualcosa sta
finalmente cambiando.
Perché anche attraverso la riforma
della finanza locale si contribuisce a
rilanciare il sistema economico del
Paese e a ridare fiducia ai cittadini nei
confronti della politica.

Era presente anche Valerio Binasco alla conferenza stampa di presentazione
della stagione teatrale che si è svolta il 5 novembre scorso presso il Palazzo
Municipale. Dall’anno scorso, infatti, l’attore e regista novese è legato a doppio filo al
“Giacometti”, teatro di cui cura la direzione artistica insieme a Paolo Zanchin. Con la

verve che lo contraddistingue, Binasco ha presentato
il cartellone della stagione, da lui definita una delle più
interessanti tra quelle inserite nel circuito teatrale del
Piemonte (il programma a pag. 4). Nel suo
intervento ha annunciato altre iniziative che si
realizzeranno nel corso del prossimo anno, ad
esempio una mini stagione teatrale dedicata ai ragazzi
delle scuole. L’incontro con i giornalisti ha offerto un
fuori programma: il Sindaco ha consegnato all’artista
novese una targa ricordo come riconoscimento della
città per la sua brillante carriera e, in particolare, per
aver ricevuto il Premio della Critica come miglior
regista 2010 dall’associazione nazionale dei critici di
teatro.

Premiato l’attore Valerio Binasco

Precari del S. Giacomo in Consiglio Comunale
� ULTIM’ORA

Approvata all’unanimità una mozione per affrontare la situazione
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Incassati 900 mila euro per ripianare debiti fuori bilancio e finanziarie opere pubbliche 

Venduta l’ex palazzina dei Vigili
� FINANZA COMUNALE

Nuove regole per il patto di stabilità
� LA GIUNTA APPROVA O.D.G. DEI SINDACI DEL PIEMONTE

Si risolverà già nel corso
dell’anno la situazione finanziaria del
Comune. La vendita dell’ex comando della
Polizia Municipale di Corso Italia,
conclusa in questi giorni, contribuirà a
chiudere completamente nel 2010 i
problemi sorti nel corso del 2009 a
seguito dei tagli ai trasferimenti e degli
effetti negativi derivanti dalla crisi
economica, che ha inciso in particolare
sull’andamento degli oneri di
urbanizzazione, una delle entrate principali
del Comune.
I problemi da risolvere relativi al 2009
valevano in tutto circa 1.100.000 euro. 
Di questi, 850 mila euro sono debiti fuori
bilancio, ovvero spese sostenute per le
quali non esisteva una copertura
finanziaria. I restanti 241 mila euro fanno
parte del disavanzo, vale a dire la
differenza negativa tra le entrate e le
spese fatte nell’anno.
Il piano di rientro si è sviluppato su tre
linee di intervento. Innanzitutto è stata
rinegoziata la restituzione di un contributo
regionale, liberando risorse per 295 mila
euro, ed è stato contratto un mutuo per
altri 500 mila euro. Per la copertura dei
restanti 296 mila è stato realizzato un
piano per la vendita di beni immobili non
più utilizzati dal Comune.
Con la vendita dell’ex palazzina dei Vigili,
nelle casse comunali entreranno circa 900

mila euro, ma solo una parte servirà a
coprire i debiti fuori bilancio. 
La fetta più grossa delle risorse incassate,
infatti, servirà a finanziare una serie di
interventi per la città.
Per la precisione, la Giunta comunale ha
proposto di destinare 250 mila euro per i
lavori di sistemazione dei giardini pubblici
di Viale Saffi, in vista delle celebrazioni per
il 150° Anniversario dell’Unità d’Italia.
Altri 230 mila euro saranno utilizzati come

contributo alla Consulta Sportiva per la
realizzazione di un campo da calcio in
sintetico in via San Marziano. L’opera,  che
contribuirà a migliorare la dotazione degli
impianti sportivi cittadini, comporterà una
spesa complessiva di 450 mila euro.
Infine, gli oltre 100 mila euro restanti
serviranno per acquistare nuovi mezzi di
trasporto per il settore Lavori Pubblici e
per il completamento dei lavori di
sistemazione del Teatro Paolo Giacometti.

La Giunta comunale ha approvato un ordine del giorno per richiamare
l’attenzione del Governo sulle regole del patto di stabilità, che impone ulteriori sacrifici
ai Comuni.
Nel documento, proposto dal Movimento dei Sindaci del Piemonte, si evidenzia come le
ultime norme relative al patto di stabilità (D.L. 2/2010 convertito nella legge n. 42 del
26/03/2010) accentuano i limiti posti all’autonomia delle Amministrazioni Locali sul
versante delle entrate e impediscono, di fatto, ai Comuni virtuosi di utilizzare le risorse a
disposizione per completare lavori già appaltati o in avanzata fase di realizzazione.
L’ordine del giorno lancia una serie di proposte per riscrivere le regole del patto di
stabilità. In particolare viene proposto di sganciare dal meccanismo gli investimenti,
soprattutto quelli realizzati con fondi propri, e di ridurre l’indebitamento ed i costi del
personale tenendo conto dell’incidenza pro capite. 
Inoltre, viene chiesta la riduzione tendenziale della spesa corrente ed una
programmazione almeno triennale al nuovo patto di stabilità.
Nel documento, infine, si ritiene necessario ripristinare livelli di effettiva autonomia
(impositiva e amministrativa) di tutti gli Enti Locali, in particolare auspicando che venga
realizzato un “anticipo di federalismo” attraverso la proposta della restituzione del 20%
dell’Irpef.
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MERCOLEDÌ 1° DICEMBRE 
IL SIGNORE DEL CANE NERO, un'intelli-
gente e coraggiosa rilettura della storia
di Enrico Mattei, scritta a quattro mani
da Laura Curino e Gabriele Vacis.

VENERDÌ 17 DICEMBRE
Un classico di William Shakespeare 
LA BISBETICA DOMATA, per la regia di
Armando Pugliese; tra gli attori, Vanessa
Gravina ed Edoardo Siravo.

LUNEDÌ 20 DICEMBRE
MOZART/AQVA balletto dedicato al genio
di Salisburgo che s'ispira all'affinità tra
l'elemento acquatico e la leggerezza
quasi naturale delle partiture mozar-
tiane. Coreografie di Paolo Mohovich.

29 DICEMBRE
GRAN CONCERTO DI FINE ANNO all’Audi-
torium Dolci Terre di Novi. L’Orchestra
Classica di Alessandria sarà diretta dal
Maestro Maurizio Billi. Lo spettacolo è
fuori abbonamento.

DOMENICA 9 GENNAIO 2011
IL CATALOGO, con Ennio Fantastichini ed
Isabella Ferrari, regia di Valerio Binasco.
L’opera, scritta dallo sceneggiatore e
drammaturgo Jean Claude Carriere
mette a nudo, con ironia, l'inconfessata
sofferenza di due esistenze accomunate
dalla solitudine. 

SABATO 29 GENNAIO
I GIGANTI DELLA MONTAGNA di Luigi Pi-
randello, con Enzo Vetrano e Stefano
Randisi che firmano anche la regia.

VENERDÌ 4 FEBBRAIO
LA SIGNORINA JULIE, tragedia atto unico
composta nel 1888 dal drammaturgo
svedese August Strindberg che eviden-
zia la lotta di classe tra sessi. Progetto
realizzato con il contributo della Regione
Piemonte per il sostegno alla Produzione
Teatrale in Piemonte, con il sostegno del
Sistema Teatro Torino, in collaborazione
con Fondazione del Teatro Stabile di To-
rino, Fondazione Circuito Teatrale Del
Piemonte. Con Valter Malosti e Valeria
Solarino, regia di Valter Malosti.

TEATRO PAOLO GIACOMETTI
Prenderà il via il primo dicembre la nuova stagione
teatrale del Teatro Paolo Giacometti. Il cartellone, 
che fa parte del circuito teatrale del Piemonte,
presenta undici spettacoli (due fuori abbonamento) 
in programma fino al mese di maggio. L’inizio di “Tealtro”,
la rassegna di teatro di base che ha riscosso un grande
successo di pubblico nelle scorse edizioni, è previsto
nel mese di gennaio. Il programma definitivo è in fase 
di elaborazione.

www.comune.noviligure.al.it

SABATO 19 FEBBRAIO
RITORNO A HAIFA (fuori abbona-
mento) di Ghassan Kanafani, scrit-
tore e saggista palestinese
(traduzione Isabella Camera d’Af-
flitto con Eva Cambiale e Carlo Or-
lando); regia di Carlo Orlando. La
riduzione teatrale è fedelmente
tratta dall'omonimo libro dello scrit-
tore e saggista palestinese, assas-
sinato dai servizi segreti israeliani
a Beirut nel 1972 a soli 36 anni, e
parla di due diaspore: quella pale-
stinese e quella ebraica, accumu-
nate da un unico tragico destino.

DOMENICA 27 MARZO
CROCIATE. Una produzione del Tea-
tro Regionale Alessandrino, libera-
mente ispirato a Nathan il saggio di
G.E. Lessing che offre spunti di ri-
flessione sulla necessità di elabo-
rare percorsi di pace e di reciproca
tolleranza. Interpretato da Valerio
Binasco, è diretto da Gabriele Vacis.

GIOVEDÌ 21 APRILE
LA COMMEDIA DELL'AMORE-JACK
E JILL di Jane Martin (traduzione di
Filippo Taricco). Il testo, scritto da
Jane Martin nel 1998, rappresenta
un’indagine sui paradossi del
mondo occidentale, riuscendo nella
difficile impresa di coniugare com-
media e attualità. Lo spettacolo è
prodotto dalla Fondazione del Tea-
tro Stabile di Torino, da ACTI Teatri
Indipendenti, da Asti Teatro 30 e da
Residenza Multidisciplinare di Rivoli
con il sostegno del Sistema Teatro
Torino. Con Sara Bertelà e Jurij Fer-
rini, regia di Beppe Rosso; musiche
di Fabio Viana.

MERCOLEDÌ 4 MAGGIO
MARCO PAOLINI porta in scena
LA MACCHINA DEL CAPO, una se-
rata speciale che l’attore e regista
ha proposto per salutare il suo pub-
blico televisivo la sera di Capo-
danno 2009. Un racconto divertente,
intimo e commovente, che parla
agli adulti ma anche all’infanzia.

ABBONAMENTI E BIGLIETTI
ABBONAMENTI 9 SPETTACOLI

in vendita dal 17 novembre 2010 (ore 10)
ABBONAMENTI 4 SPETTACOLI

in vendita dal 23 novembre 2010
I biglietti per i singoli spettacoli saranno in

prevendita a partire dal 27 novembre (ore 9,30) 
La biglietteria del Teatro apre alle 19,30.

INIZIO SPETTACOLI ORE 21,00
Informazioni e prevendite:

Biblioteca Civica di Novi Ligure
(via Marconi, 66 - Tel. 0143/76246-78194)

IN COLLABORAZIONE CON ACOS S.P.A.
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In elaborazione il Piano Energetico Comunale per
ridurre le emissioni e migliorare l’efficienza energetica

Ambiente,
una risorsa
da difendere

� IMPIANTI FOTOVOLTAICI SU EDIFICI COMUNALI

Sarà l’Acos S.p.a. ad installare i
primi impianti fotovoltaici sui tetti degli
edifici di proprietà comunale. Il progetto
esecutivo è in fase di elaborazione, così
come la convenzione che avrà durata
ventennale.
Il progetto interessa sette edifici, vale a
dire le scuole Rodari e Pascoli , il Museo
dei Campionissimi, l’asilo Aquilone e
quello del quartiere G3, le scuole
Boccardo e Doria.
La potenza totale degli impianti sarà di
422,7 Kwp, per una produzione di energia
elettrica stimata di oltre 454 mila Kwh, in
grado di coprire circa il 90% del
fabbisogno dei fabbricati.
Attualmente si stanno valutando diverse
proposte che riguardano altri edifici
comunali, per la precisione gli asili Pieve e
Buozzi, le scuole Oneto e Zucca, il
cimitero urbano e lo stadio Girardengo.
Intanto è a buon punto lo studio che
riguarda il consumo di energia all’interno
del territorio comunale. Il Piano Energetico
Comunale, così si chiama l’analisi fatta
dall’Ufficio Tecnico, è in grado di offrire
una “fotografia” della situazione novese e
rappresenta uno strumento indispensabile

per approntare un piano per il risparmio
ambientale ed una migliore efficienza
energetica.
Il P.E.C. innanzitutto fa un bilancio su tutti i
gas emessi in atmosfera nei vari settori
(edifici privati, industria, agricoltura,
viabilità), così come del consumo
energetico.  Altro merito del Piano è
quello di analizzare le potenzialità
energetiche del territorio per migliorare
l’efficienza e sfruttare al meglio le fonti di
energia rinnovabili.
Ad esempio, è possibile capire quali zone
hanno un maggiore potenziale geotermico
per sfruttare le diverse temperature della
terra, oppure un maggiore irraggiamento
solare o capacità eolica.
Tutti questi dati serviranno a proporre
delle buone pratiche in favore
dell’ambiente, ad esempio per mitigare le
emissioni di Co2, ridurre la produzione dei
rifiuti, incentivare un uso più efficiente
dell’energia.
Anche di questo si parlerà al convegno
“Quale futuro per Novi” prove generali per
il piano strategico, che si terrà lunedì 6
dicembre presso la Biblioteca Civica di
via Marconi 66.

Provincia eternit free
La Provincia di Alessandria ha siglato
un Protocollo d’Intesa per promuovere
la sostituzione di tetti in eternit con
impianti fotovoltaici, beneficiando degli
incentivi speciali introdotti dallo Stato e
di recente confermati anche per il
2011. Si tratta della campagna
“Provincia Eternit Free”, realizzata da
AzzeroCO2 in collaborazione con
Legambiente.
AzzeroCO2, società operante in Italia
come ESCO (Energy Service
Company) e costituita da Legambiente,
Kioto club e dall’Istituto di ricerche
Ambiente Italia,  propone a privati,
aziende ed enti  la sostituzione a
proprie spese delle coperture in eternit
con pannelli fotovoltaici, riservandosi il
diritto di superficie e i relativi introiti
derivanti dalla cessione dell’energia e
degli incentivi statali.
La proposta prevede un censimento
delle coperture in eternit esistenti sul
territorio provinciale e il loro
inserimento in un programma di
sostituzione attraverso l’installazione
incentivata di pannelli fotovoltaici.
Obiettivo operativo quello si sostituire
circa 200 tetti in eternit con altrettanti
tetti fotovoltaici per una potenza pari a
circa 20 MW. 
Per le imprese della provincia si tratta
di un’occasione unica per incrementare
la tutela ambientale contro “la piaga
amianto”, per sviluppare in modo
corretto e sostenibile le energie da
fonte rinnovabile e per contribuire alla
ripresa dell’attività produttiva. Le
aziende potranno aderire tramite una
scheda di dichiarazione d’interesse. 
Per informazioni: Provincia di
Alessandria tel. 0131 304561/63 -
Comune di Novi Ligure Ufficio
Urbanistica tel. 0143 772315 – Suap
tel. 0143 772328.

Ripartono gli incentivi fiscali
E’ ripartita la corsa agli incentivi per alcune categorie come moto/motorini,
elettrodomestici, banda larga, case ecologiche e cucine. 
- INCENTIVI MOTO/MOTORINI/SCOOTER: 10% di sconto per un massimo di 750
euro (400cc con massimo 70kw di potenza). 20% di sconto per un massimo di 1500
euro per i due ruote elettrici o ibridi.
- INCENTIVI BANDA LARGA INTERNET: 50 euro di sconto per attivazione linea adsl
o chiavetta internet per chi ha tra 18 e 30 anni.
- INCENTIVI ELETTRODOMESTICI: sconto del 20% sull’ acquisto per un massimo di
80 euro forni elettrici e piani cottura - 100 euro per cucine a gas - 130 euro per
lavastoviglie - 400 euro per pompe di calore - 500 euro per cappe climatizzate
- INCENTIVO PER L’ACQUISTO DI CUCINE: sconto del 10% per un massimo di
1000 euro. La cucina deve essere arredata con almeno 2 elettrodomestici ad alta
efficienza energetica
- INCENTIVI ECO CASE: sconto per l’acquisto di nuove case destinate come prima
abitazione. 83euro a mq per case di classe B per un massimo di 5000 euro. 116euro a
mq per case in classe A per un massimo di 7 mila euro.
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ARTEACCIAIO
Mostra fotografica sull’Ilva
Museo dei Campionissimi
FINO AL 
2 GENNAIO 2011

FIERA DI SANTA CATERINA
Bancarelle, esposizione di macchine agricole 
rassegna dell’artigianato nel centro città
DAL 25 AL 28 NOVEMBRE

FIERA DEL BESTIAME
Ippodromo Romanengo
28 NOVEMBRE (dalle ore 10 alle 19)

DOLCI TERRE DI NOVI
XV Rassegna 
Enogastronomica
Centro Fieristico
3 - 4 - 5 - 8 
DICEMBRE

QUALE FUTURO 
PER NOVI
Convegno presso 
la Biblioteca Civica
6 DICEMBRE
(dalle ore 9,00)

A.S.D. IL TEMPIO DEL KARATE 
Stage Tecnico Provinciale 
Palazzetto dello Sport 
5 DICEMBRE (dalle ore 9 alle 12)

NATALE A NOVI
Negozi aperti alla domenica e l’8 dicembre
Grande concorso “Compra e vinci”
DAL 28 NOVEMBRE 
AL 24 DICEMBRE

AVVENTO A NOVI
Rassegna di corali
DICEMBRE

PRESEPI dal MONDO
Foyer  del Teatro Marenco 
a cura del Gruppo Volontariato Vincenziano
Ignis Ardens Novi Ligure
DAL 14 AL 23 DICEMBRE

GARA NAZIONALE DI DANZA 
A cura di A.S.D. Desirè  
Palazzetto dello Sport 
19 DICEMBRE (dalle ore 10 alle 18)

NOVANTICO
Mercatino di antiquariato. 
Prossimi appuntamenti:
20 NOVEMBRE • 18 DICEMBRE
22 GENNAIO 2011

CONCERTO
DI NATALE 
Corale Novese
Basilica della
Maddalena 
23 DICEM-
BRE (ore 21)

CONCERTO DI SANTO STEFANO
Corpo Musicale "Romualdo Marenco"
Teatro P. Giacometti 
26 DICEMBRE (ore 21)

GRAN CONCERTO DI FINE ANNO
Orchestra Classica
di Alessandria
direttore 
Maurizio Billi 
Auditorium 
Dolci Terre 
di Novi
29 DICEMBRE
(ore 21)

CAPODANNO IN PIAZZA
In piazza Carenzi stand gastronomici, 
musica e balli aspettando il nuovo anno.
31 DICEMBRE

A Novi c’è...
spettacoli

cultura
manifestazioni
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Tariffe agevolate
al NoviCentro

Sono state istituite dal Cit
le tariffe agevolate per il parcheggio
sotterraneo NoviCentro in piazza falcone e
Borsellina. L’iniziativa è stata presa, in
accordo con la Giunta comunale, a
seguito dell'automazione con
videosorveglianza della Ztl nel centro
storico.
Le agevolazioni, che riguardano i residenti
e gli operatori del centro storico e loro
dipendenti, sono le seguenti:
-  abbonamento   mensile  agevolato   del
costo   di  € 75,00  I.V.A.   compresa,
decorrente dal primo giorno del mese e
con scadenza l'ultimo giorno del mese;
- abbonamento  annuale agevolato  del
costo  di € 450,00  I.V.A.  compresa,
decorrente dal primo giorno dell'anno e
scadenza l'ultimo giorno dell'anno.

Per ottenere l'abbonamento è necessario
rivolgersi agli  uffici del C.I.T. di Novi
Ligure (via Garibaldi, 91 palazzo di vetro -
orario dalle ore 8,00 alle ore 12,00 dei
giorni feriali, sabato escluso), compilare
una dichiarazione su modello
appositamente predisposto ed esibire un
documento di riconoscimento, in corso di
validità. Al richiedente verrà rilasciato un
tesserino magnetico con il quale potrà
accedere al parcheggio NoviCentro tutti i
giorni feriali, nella fascia oraria compresa
tra le ore 6,00 e le ore 21,00, e potrà
uscire dallo stesso a qualsiasi ora, con
utilizzo di uno dei tre accessi pedonali; il
parcheggio potrà essere utilizzato dagli
operatori del centro storico e loro
dipendenti anche nei giorni e nelle serate
di apertura straordinaria dello stesso.

Ampliamento
cimitero urbano
Si sta avviando alla fase conclusiva
l’ampliamento del Cimitero urbano in
programma nel campo sud est della
struttura. Nel mese di luglio si sono
conclusi i lavori del primo lotto, grazie
al quale sono stati realizzati 140 nuovi
loculi.
Proprio in questi giorni si sta ultimando
il secondo ed ultimo lotto che prevede
la realizzazione di altri 140 loculi
accanto a quelli costruiti recentemente.
Il costo totale dell’opera è di circa 144
mila euro. Oltre alla costruzione dei
loculi su cinque file sovrapposte, il
progetto comprende altre opere di
sistemazione dell’area, tra cui la posa
delle tubazioni per la captazione delle
acque meteoriche e una nuova
pavimentazione con autobloccanti. In
programma anche il nuovo impianto
elettrico ed il rifacimento degli intonaci
dei muri esterni.

Si sono conclusi
i lavori per il nuovo
parcheggio nell’area
Euronovi, di fronte 
al Museo dei
Campionissimi. Gli
stalli, circa 150, sono
stati realizzati dalle
imprese costruttrici
a scomputo sugli
oneri di
urbanizzazione. 
Prossimamente
inizieranno i lavori
per un’altra di sosta
adiacente di uguali
dimensioni.

Lavori in via Roma
E’ terminato l’intervento di sistema-
zione del primo tratto di via Roma.
I lavori hanno riguardato il riposi-
zionamento e la messa in sicurezza
delle lastre in granito, circa una ses-
santina, nel tratto compreso tra
piazza XX Settembre a via Cavour. 

Euronovi, nuovi posteggi
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CITTÀ DI NOVI LIGURE

Palazzo Pallavicini - Via Giacometti 22
0143 772277 • Numero Verde 800.702.811
sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it

SPORTELLO
DEL

CITTADINO
Prima di andare negli uffici, ti aiutiamo noi!

ORARIO SERVIZI
LUNEDÌ Sportello immigrati LINGUA ALBANESE 10.00-12.00

MARTEDÌ Sportello immigrati LINGUA SPAGNOLA 10.00-12.00

MERCOLEDÌ Sportello immigrati LINGUA ARABA 10.00-12.00
Antenna Europe Direct 14.30-16.30

GIOVEDÌ Sportello consumatori Adiconsum, Adoc, Codacons, Federconsumatori 9,30-12,00
Geometra ATC (Agenzia Territoriale per la Casa) ogni 15 giorni 9,30-10,30

VENERDÌ Sportello informativo CSP (Consorzio Servizi alla Persona) 10.00-12.00

1° LUNEDÌ DEL MESE Associazione Inquilini (Sunia) 14.30-16.00

3° LUNEDÌ DEL MESE Sportello Pari Opportunità 14.30-16.30

URP - UFFICIO RELAZIONI PER IL PUBBLICO
aperto dal lunedì al sabato 9,00-12,00 e lunedì e mercoledì 14,30-16,30
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Un punto di ascolto per le Pari Opportunità
� PRESSO LO SPORTELLO DEL CITTADINO

Si aggiunge un nuovo servizio a quelli offerti dallo Sportello del
Cittadino, l’ufficio comunale attivo dal marzo scorso che fornisce
informazioni al pubblico. Il 20 settembre, infatti, è stato attivato lo Sportello
Pari Opportunità, aperto al pubblico ogni terzo lunedì del mese dalle ore
14,30 alle 16,30. L’iniziativa, frutto della collaborazione tra l’Assessorato
Affari Sociali e la Consulta comunale per le Pari Opportunità, offre un punto
di ascolto e di consulenza rivolto non solo alle donne, ma a tutti coloro che
intendono manifestare situazioni relative a discriminazioni ed abusi. Lo
Sportello servirà anche a dare informazioni sulle attività e le iniziative
organizzate dalla Consulta, nonché a raccogliere direttamente dai cittadini
idee e proposte. Lo Sportello del Cittadino offre assistenza e consulenze in
diversi ambiti. I servizi già in funzione riguardano lo sportello immigrati (con
la presenza di una mediatrice culturale), lo sportello consumatori (a cui
aderiscono  Adiconsum, Adoc, Federconsumatori, Codacons), la
consulenza A.T.C., l’assistenza sociale (a cura del C.S.P.), lo sportello
Europa (informazioni, consulenze, assistenza bandi dell'Unione Europea) e
lo sportello inquilini (a cura del Sunia). Si ricorda che lo Sportello del
Cittadino rimane aperto al pubblico tutti i giorni (da lunedì a sabato) dalle
ore 9,00 alle 12,00 e lunedì e mercoledì dalle 15,00 alle 16,30. Oltre che
direttamente in sede, i contatti possono avvenire telefonicamente al numero
0143.772277, al numero verde 800.702811 (attivo 24 ore su 24 con
segreteria), oppure attraverso la posta elettronica all’indirizzo
sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it 

Aperto in Comune ogni terzo lunedì del mese

Sono 90 le donne che nel corso dell’anno si sono rivolte a
Medea per denunciare maltrattamenti. L’associazione ha sede ad Alessan-
dria ed è nata nel 2008 dall’idea di un gruppo di professioniste del settore
socio assistenziale. Il progetto ha poi ricevuto il sostegno e la collaborazione
della Provincia di Alessandria, della Regione Piemonte, e della Cooperativa
sociale di solidarietà Azimuth. I dati forniti dalle responsabili denunciano,
purtroppo, un fenomeno in crescita anche all’interno delle famiglie del no-
stro territorio. Dei 90 contatti, il 50% è composto da donne sposate a cui si
aggiunge un’alta percentuale di donne conviventi. Solo il 16% è senza figli.
Il 60% del totale sono donne di nazionalità italiana, il restante 40% è for-
mato da donne di provenienza europea ed extra-europea. Per affrontare
questa drammatica situazione, l’associazione garantisce innanzitutto un so-
stegno e “un appoggio sicuro” attraverso l’anonimato. Successivamente il
centro è in grado di offrire assistenza legale grazie a due avvocatesse spe-
cializzate. L’impegno di Medea si concretizza anche con varie attività di sen-
sibilizzazione sul territorio, ad esempio attraverso conferenze, corsi di
formazione degli operatori del settore e formazione nelle scuole dell’obbligo.
Il centro di ascolto è situato ad alessandria in via Santa Maria di Castello 14
ed è attivo tre giorni alla settimana: lunedì dalle ore 10 alle 14, mercoledì
dalle 13 alle 16 e giovedì dalle 15,30 alle 18,30.

Per informazioni: tel. 0131 226289; me.deacontroviolenza@libero.it

Sportello, 
un bilancio positivo
Mille utenti al mese la media 
degli accessi. Risolte il 75% 
delle segnalazioni.

Sono oltre sette mila gli utenti che si sono rivolti
allo Sportello del Cittadino nei primi otto mesi di
attività. Tenendo conto di un calo fisiologico nei
mesi estivi, la media mensile di accessi è di circa
mille utenti, con punte registrate nei mesi di aprile
(1237) e settembre (1285).
I periodi di maggiore affluenza coincidono con de-
terminate scadenze, ad esempio le domande per i
bonus energia o per le case popolari, per le quali
lo sportello ha fornito informazioni e consulenze.
Numerosi anche i cittadini stranieri soprattutto nei
primi tre giorni della settimana, cioè quando lo
sportello ospita le mediatrici culturali del Consorzio
servizi alla Persona che svolgono un importante at-
tività informativa (permessi di soggiorno, ricongiun-
zioni familiari, ecc.) utile a tutte le comunità
stranieri presenti in città e nell’area novese.
Nelle presenze totali rientrano anche i cittadini che
richiedono consulenze alle associazioni dei consu-
matori e che si rivolgono al geometra dell’A.T.C.
(Agenzia Territoriale per la Casa) per questioni re-
lative alle case popolari.
Molto interessanti sono anche i dati delle segnala-
zioni raccolte dallo sportello. Da marzo ad ottobre
le richieste di interventi sono 1311 e riguardano
per la maggior parte la manutenzione ordinaria
della città (illuminazione pubblica, viabilità, verde
pubblico). 
Per la precisione, le segnalazioni di competenza
dell’Ufficio Tecnico ammontano a 1021; di queste,
ben 768 (oltre il 75%) hanno trovato una soluzione
e sono state archiviate. In totale le segnalazioni
chiuse al 31 ottobre sono 981, circa il 75% di
tutte quelle pervenute.

Contro
la violenza
sulle donne
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Eures: il portale europeo 
della mobilità professionale
Il portale EURES (European Employment Service) è
un database online che raccoglie offerte di lavoro
aggiornate in tempo reale in 31 paesi europei.
Questo portale opera come un’agenzia di
collocamento internazionale. La rete EURES ha lo
scopo di fornire servizi ai lavoratori e ai datori di
lavoro nonché a tutti i cittadini che desiderano
avvalersi del principio della libera circolazione delle
persone. I servizi prestati sono di tre tipi:
informazione, consulenza e assunzione /

collocamento (incontro domanda/offerta).
Tra le varie sezioni del portale è presente
quella dedicata alle info riguardanti la vita e il
lavoro nei vari paesi membri: Per poter
prendere decisioni ponderate sulla mobilità, chi
cerca e offre lavoro ha bisogno di informazioni
su tutta una serie di questioni pratiche, giuridiche
ed amministrative. Il portale EURES per la
mobilità dei lavoratori offre strumenti
d'informazione destinati a chi intende trasferirsi o
assumere persone in un altro paese. La banca dati
"Condizioni di vita e di lavoro" contiene informazioni
su una serie di questioni importanti come la ricerca
di un alloggio o di una scuola, le imposte, il costo
della vita, la sanità, la legislazione sociale, la
comparabilità delle qualifiche, ecc. Lavoratori, datori
di lavoro, imprese e università possono cercare tra
le offerte di lavoro e rivolgersi gratuitamente ai
consulenti Eures direttamente ondine all’indirizzo:
http://ec.europa.eu/eures
http://ec.europa.eu/eures

L’Unione Europea 
e i social network
E’ possibile entrare in contatto con l’Unione
Europea attraverso i nuovi mezzi multimediali di
scambio di informazioni: in molti casi, gli uffici, le
agenzie e le istituzioni dell’Unione hanno creato un
proprio account sulle reti sociali, e su altri siti per la

condivisione di contenuti quali ad esempio
Facebook , Twitter, You Tube, Flickr. Inoltre diversi
commissari dell’UE hanno il loro blog, così come
alcuni alti rappresentanti della Commissione nei
singoli paesi membri.
Ecco alcuni indirizzi utili:  
Facebook:
www.facebook.com/europeanparliament
Europatweet: http://europatweets.eu
EU Tube: http://www.youtube.com/eutube
Flicker:
http://www.flickr.com/photos/eu_development

Portale europeo 
per le piccole e medie imprese
L'Unione Europea fornisce finanziamenti alle piccole
aziende in modi differenti, ad esempio sottoforma di
sovvenzioni, prestiti e, in alcuni casi, garanzie. Per
informarsi su tale attività di sostegno e sulle risorse
disponibili per la propria azienda, l’Unione Europea
ha attivato il Portale Europeo per le piccole e medie
imprese: questo portale -  consultabile all’indirizzo
http://ec.europa.eu/small-business -
http://ec.europa.eu/small-business - raccoglie
tutte le informazioni fornite dall'Unione Europea su e
per le piccole e medie imprese, dai consigli pratici
ai temi delle politiche, con punti di contatto locali e
collegamenti a reti.
All’interno della panoramica sui vari programmi di
sostegno all’impresa, questo portale presenta una
sezione dedicata all’Impresa sostenibile e
responsabile: l’unione europea incoraggia l’impegno
delle  piccole e medie imprese verso lo sviluppo
sostenibile, sia
ambientale, sia
sociale, considerato
un elemento
fondamentale per la
crescita e la
competitività nel
mercato europeo e
globale. 

Info
Europa

Notizie selezionate 
in collaborazione con il
Centro Europe Direct

della Provincia 
di Alessandria

Per informazioni su bandi, leggi, opportunità di studio e
lavoro all’estero è attivo il centro informazioni Europe 
Direct presso lo Sportello del Cittadino del Comune 
di Novi Ligure (via Giacometti, 22 – atrio Palazzo 
Municipale), aperto al pubblico ogni mercoledì pomeriggio
dalle ore 14,30 alle 16,30.
Oltre che direttamente in sede, i contatti possono avvenire
telefonicamente al numero 0143.772277, al numero verde
800.702811 (attivo 24 ore su 24 con segreteria), oppure 
all’indirizzo sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it 
attraverso messaggi di posta elettronica.

Una finestra sull’Europa
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Sarà il cece della Merella il
primo prodotto del territorio a fregiarsi
della De.Co. (Denominazione Comunale).
Una volta approvato il disciplinare di
produzione, la qualità coltivata alla Merella
sarà riconoscibile da un logo, congiunto al
marchio Dolci Terre di Novi, che ne
identificherà la provenienza.
La Commissione per l'iscrizione al
Registro De.Co. del Comune di Novi
Ligure sta raccogliendo informazioni per il
disciplinare del bacio di dama, dei
canestrelli al Gavi e bolliti. 
Presto, quindi ad altri prodotti sarà

associato il logo caratteristico. Ma non
solo. Il regolamento per la valorizzazione
delle attività agro-alimentari, approvato
recentemente dal Consiglio Comunale,
permette di istituire la De.Co., oltre che
per i prodotti agricoli, anche per manufatti,
sagre e manifestazioni tipiche del
territorio.
L’obiettivo è quello di promuovere le
eccellenze dell’intera area novese
riunendo in un unico “paniere” i prodotti
dei Comuni che ne fanno parte.
Le segnalazioni ai fini dell’iscrizione nel
Registro De.Co. possono essere fatte da

chiunque ritenga di promuoverle.
Le domande devono essere corredate da
una adeguata documentazione, che
evidenzi le caratteristiche del prodotto,
con particolare riferimento a quelle
analitiche e di processo.
La Commissione è composta da
rappresentanti dei settori agricoltura,
artigianato, commercio e dell’autorità
sanitaria competente in materia
alimentare. Sono presenti anche un
esperto del settore agro-alimentare, un
rappresentante dei consumatori ed uno
storico locale. 

Al cece della Merella la prima Denominazione Comunale 

Arriva la De.Co.
per i  prodotti novesi

� VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO

Focaccia novese a Sorbiers
All’inizio di ottobre, si è svolta la Festa del Pane a Sorbiers,
città francese gemellata con Novi Ligure. Tra i protagonisti di
questa quarta edizione, c’erano anche i Panificatori del
Novese, presenti con un loro stand. Grande successo ha
riscosso la focaccia novese, preparata sul posto utilizzando
quasi un quintale di farina. Durante la manifestazione sono
state sfornate ben 160 teglie e sono state distribuite oltre
tremila porzioni di focaccia gustata anche in abbinamento con
vini, salumi e formaggi della Valle della Loira.

Al via il censimento dell’agricoltura
E’ partito in questi giorni il sesto Censimento Generale
dell'Agricoltura, un’analisi approfondita della realtà agricola
italiana importante per il nostro Paese e per l’Unione Europea,
che ha l’obiettivo di sostenere la produzione agricola degli Stati
Membri. A differenza delle edizioni precedenti, in cui sono state
censite le aziende di qualsiasi dimensione, per il 2010 l’Unione
Europea chiede di rilevare soltanto le aziende i cui terreni si
estendano al di sopra di una dimensione che, in Italia, varia da
Regione a Regione.Sul territorio comunale sono interessate
circa 400 aziende che verranno contattate, entro il 31 gennaio
2011, da quattro dipendenti comunali muniti di tesserino di
riconoscimento. I rilevatori aiuteranno a compilare un

questionario. I dati
raccolti, inviati
direttamente alla sede
centrale dell’Istat,
offriranno un quadro
informativo sulla
struttura del sistema
agricolo e zootecnico,
a livello nazionale,
regionale e locale. Le
informazioni avranno
impatto sullo sviluppo
delle politiche agricole
nazionali e comunitarie. 
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Si è svolta il 30 ottobre
scorso la cerimonia ufficiale di
intitolazione dell’impianto natatorio
comunale a Fausto Coppi. Oltre ai figli del
Campionissimo, Marina e Fausto, era
presente all’evento anche Luca
Ubaldeschi, Vice Direttore del quotidiano
La Stampa, autore del volume “Il nostro
Coppi”.
La giornata ha concluso idealmente le
manifestazioni dell’anno coppiano, per
celebrare l’Airone a cinquant’anni dalla
sua prematura scomparsa.
Sono tante, infatti, le iniziative organizzate
nel corso dell’anno dall’Amministrazione
comunale in ricordo di Fausto Coppi e
che hanno visto, come momento clou,
l’arrivo di tappa del Giro d’Italia.
Come non ricordare la grande folla che ha
fatto da cornice all’evento sportivo più
atteso dell’anno, la Novara – Novi Ligure,
e che ha portato la carovana rosa
nuovamente sul traguardo di Viale della
Rimembranza dopo 32 anni.
L’intramontabile mito di Coppi è stato
l’indiscusso protagonista di una

interessante mostra curata dal giornalista
Gianpaolo Ormezzano e allestita al Museo
del  Ciclismo.
Sempre al Campionissimo sono state
dedicate gare ciclistiche, come il Giro
dell’Appennino, la Gran Fondo Dolci Terre
di Novi e la Coppa Romita, ma anche
competizioni amatoriali e giovanili,
convegni, spettacoli, presentazioni di
volumi sulla sua vita e le sue imprese
sportive. Tutta la città ha partecipato con
entusiasmo agli appuntamenti,

rinsaldando un legame con il grande
Campione che sembra non risentire del
tempo trascorso e che, anzi, ogni anno
pare più vivo. 

IL 2 GENNAIO 2011 (ORE 15,30)
AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

SI INAUGURA LA MOSTRA 
DEI MONUMENTI ITALIANI

DEDICATI 
A FAUSTO COPPI

L’intitolazione della piscina comunale chiude le celebrazioni 
del 50esimo anniversario della scomparsa di Coppi

Un anno con Fausto
� LA CITTÀ RICORDA IL CAMPIONISSIMO

Critiche alla fiction Rai su Costante Girardengo

Sport e campioni
della terra di Coppi

� LIBRINMOSTRA 2010

E’ stata una kermesse dedicata all’editoria sportiva la 16esima
edizione di Librinmostra, svoltasi alla fine di ottobre all’interno del centro fieristico Dolci
terre di Novi. La rassegna, alla quale hanno aderito case editrici altamente specializzate
in ambito sportivo, conteneva oltre 500 volumi. 
Il programma, fitto di appuntamenti, celebrava il 50esimo  anniversario della scomparsa
di Fausto Coppi e prevedeva presentazioni di libri, proiezioni, mostre, laboratori, ed altri
eventi significativi.
Grandi protagoniste della manifestazioni sono state le tante associazioni sportive
cittadine che hanno potuto presentare le loro attività di fronte ad un vasto pubblico.
Come da previsioni, particolare interesse ha destato la tavola rotonda su Costante
Girardengo. All’incontro, moderato da Mimma Caligaris, hanno partecipato la nipote del
primo Campionissimo, Costanza, il giornalista Claudio Gregori ed il Sindaco, Lorenzo
Robbiano. Nel mirino la fiction “La leggenda del bandito e del campione” trasmessa
recentemente da Rai Uno.
Gli interventi hanno messo in evidenza una sommaria ricostruzione degli avvenimenti,
ma soprattutto un legame tra i due protagonisti, Costante Girardengo e Sante Pollastri,
frutto di fantasia e che non trova nessuna corrispondenza nella memoria storica della
città, né, tantomeno, nei documenti ufficiali dell’epoca.
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Ha preso il via il 15 ottobre la sperimentazione dei varchi elettronici
che controllano l’accesso dei veicoli nel centro storico. Dopo gli incontri con le
associazioni di categoria e l’assemblea pubblica che si è svolta presso la Biblioteca
Civica il 20 settembre scorso, l’Amministrazione comunale ha apportato alcune
modifiche alla nuova Z.T.L. (zona a traffico limitato).
La novità principale riguarda le fasce orarie in cui sono attivi i due varchi, uno
posizionato all’ingresso di via Roma (varco 1) e l’altro in via Durazzo (varco 2), in grado
di leggere le targhe dei veicoli in transito. I varchi, infatti, sono in funzione dal lunedì al
sabato con orario 0-19 e la domenica e festivi con orario 0–24; il divieto riguarda
l’accesso e la sosta dei veicoli a motore, ad esclusione di quelli autorizzati. 
Le strade interessate dal varco 1 sono via Roma, via Paolo da Novi, via Girardengo, via
Giacometti, via Cavour, via G. C. Abba, via Gagliuffi e loro vie laterali. Nel varco 2
rientrano via Durazzo, salita al Castello, salita Ravazzano, via Castello, via Dogana, via
Solferino, via A. Libarna, via Gagliuffi, via S. M. della Battaglia e loro vie laterali (vedi
cartina alle pagg. ??). La sperimentazione durerà ancora qualche settimana e al termine
sarà possibile avere un quadro preciso su quanti e quali veicoli transitano nelle vie
interessate, requisito essenziale per valutare l’efficacia del provvedimento ed adottare
eventuali modifiche. In questa fase i varchi sono presidiati dal personale della Polizia
Municipale che fornisce informazioni sulle nuove regole. In ogni caso, nel periodo
sperimentale il sistema si limiterà a leggere le targhe dei veicoli in transito, inviando
degli avvisi  in caso di infrazione. 

In funzione da lunedì a sabato (h. 0-19) e la domenica e festivi (h. 0–24)

Varchi elettronici,
iniziata la sperimentazione

� ATTIVATI I CONTROLLI IN VIA ROMA E VIA DURAZZO

Le principali norme
di circolazione
I residenti, anche privi di
posto auto o box, potranno transitare
liberamente e sostare negli spazi
consentiti con zona disco.
Temporaneamente, potranno essere
autorizzate anche le vetture in visita a
parenti con motivate esigenze (disabili
non autosufficienti); in caso di urgenza,
il transito e le motivazioni potranno
essere comunicate anche a posteriori
(entro 48 ore). I veicoli per scarico
merci (35 ql. oppure fino a 50 ql. con
deroga), autorizzati singolarmente,
potranno transitare con orario 7-10.30
nei giorni di lunedì, martedì, mercoledì,
venerdì, sabato e giovedì pomeriggio
dalle ore 14 alle 16. Nello stesso
orario l’accesso sarà consentito anche
a titolari di negozi e attività. Deroghe al
divieto di transito saranno concesse in
caso di mercati, fiere e manifestazioni.
Previo inserimento nelle liste di libero
accesso, potranno transitare le vetture
in uso ai disabili, i taxi, i medici in
visita, mezzi di soccorso, di polizia e
delle società che operano
permanentemente sul territorio
cittadino (ad esempio Acos, consorzi,
Enel, ecc.). I veicoli diretti alla scuola
materna Solferino dovranno utilizzare il
varco 2 (via Durazzo): potranno
transitare indicando le targhe (massimo
due per alunno accompagnato) e nelle
fasce orarie che vanno dalle ore 7.30
alle 9.30, dalle 12 alle 14 e dalle 16 alle
17. Infine, qualunque veicolo che per
necessità urgenti e documentate deve
trasportare persone con temporanea
disabilità o scaricare merci e bagagli
fisicamente intrasportabili, potrà
richiedere deroga al passaggio o
comunicare entro 48 ore il transito e le
motivazioni. Si ricorda che alle nuove
norme si affiancano le direttive
ambientali emanate dalla Regione
Piemonte, peraltro già in vigore, sul
divieto di circolazione che attualmente
riguarda i veicoli a benzina euro 0 ed
euro 1 e quelli diesel fino all’euro 2 con
immatricolazione superiore a 10 anni.

PER INFORMAZIONI
Gli uffici del Comando Polizia Municipale e dell’Ufficio Viabilità 

sono a disposizione per le autorizzazioni ed eventuali chiarimenti
TEL. 0143.323411 - FAX 0143.70628

poliziamunicipale@comune.noviligure.al.it - viabilita@comune.noviligure.al.it
Per informazioni generali 800 702 811(numero verde)
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Alla Novi la Torre d’oro 2010

E’ stato assegnato alla Società Elah Dufour Novi il
Premio Torre d’Oro 2010, prestigioso
riconoscimento istituito nel 1983 dal Centro Studi
"In Novitate", che si avvale del patrocinio della
Provincia di Alessandria, del Comune di Novi Ligure
e  della preziosa collaborazione del Centro Orafo
fratelli Ghio di Serravalle Scrivia. 
La 26esima edizione ha voluto premiare il mondo
del lavoro: quelle donne e quegli uomini che dal
1903 hanno contribuito a fare della "Novi" un
marchio affermato in Italia e all'estero, simbolo
dell'operosità dei novesi.  Il marchio Novi – si legge
nelle motivazioni degli organizzatori -  ha garantito
importanti prospettive di sviluppo del nostro
territorio, consolidandone la vocazione storica alla
produzione di qualità nel settore dolciario. La
cerimonia si è svolta il 26 settembre scorso e si è
tenuta, come di consueto, presso la Biblioteca
Civica. Nel corso dell’incontro è stato assegnato un
riconoscimento a Paolo Milanese, dipendente della
"Novi" dal 1948 al 1986; il dirigente, memoria
storica della fabbrica, ha accompagnato la crescita
dell'azienda anche nei difficili anni ottanta con
dedizione e professionalità.

Arrivano le guide cicloturistiche
Presso il Museo dei
Campionissimi, si sono
svolti gli esami per
accompagnatore
cicloturistico, una nuova
figura professionale
riconosciuta ufficialmente
dalla Regione Piemonte. Il
Comune di Novi Ligure,
nell’ambito del progetto di
promozione turistica
Piemonte Ciclabile, aveva
già attivato i corsi di
formazione. Gli esami, che
prevedevano una prova
teorica ed una pratica, sono

stati superati da undici aspiranti provenienti dalle
province di Alessandria, Asti e Biella. I nuovi
professionisti del settore, tra i primi nella regione
Piemonte, riceveranno un patentino per esercitare

l’attività di accompagnatore cicloturistico che
consiste, appunto, nell’accompagnare singole
persone o gruppi in percorsi cicloturistici, fornendo
informazioni generali sul territorio, illustrando le zone
di pregio naturalistico e ambientale, i siti di
interesse artistico, storico e culturale attraversati.

Premiati Scaramel e Pinna
L’Amministrazione
comunale ha voluto
premiare due atleti novesi
che recentemente si sono
distinti nelle loro discipline.
Una targa ricordo, come
segno simbolico di
ringraziamento, è andata al
nuotatore novese
Giannantonio Scaramel
(foto sopra) che ha
conquistato il titolo di
campione del mondo (400
stile libero) nella categoria
55 – 59 anni. La gara, che
l’ha visto salire sul gradino
più alto del podio, si è
tenuta a Goteborg in
occasione della 13esima
edizione del World
Masters Championship
FINA tenutosi nel mese di
agosto. L’atleta novese,
nato nel 1952, ha
dominato la finale con il tempo di 4.55.27; dietro di
lui si sono piazzati il brasiliano Joel Kriger (1953)
secondo in 4.58.69 ed il russo Evgeny Zeleniy
(1954) terzo in 4.59.06. Nella sua carriera
agonistica, Scaramel ha conquistato una lunga serie
di titoli e record, sia a livello italiano che
internazionale.
Un’altra targa è stata consegnata al maratoneta
Davide Pinna (foto sotto) “per l’impegno profuso e
l’esempio offerto nella 48 ore di Novi Ligure”. Pinna
non è nuovo a questo tipo di imprese e ha già
iniziato la preparazione per nuove performance
sportive che sosterrà nella prossima primavera.

Ricordato Daniele Paladini
Il 20 novembre scorso presso la sede municipale di
via Giacometti si è svolta la cerimonia di
inaugurazione di una targa intitolata al Maresciallo
Daniele Paladini, il militare italiano del 2°
Reggimento Pontieri di Piacenza, caduto in
missione di pace in Afghanistan nel novembre 2007.

Nella foto: 
i funerali 
che si sono
svolti
nel Duomo
cittadino.

Notizie
BREVI
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La solidarietà novese,
per il Burundi

Grazie al progetto di “Ascolta l’Africa”, 
è stata inaugurata a Murayi la Casa dei Giovani
Il 18 settembre scorso a Murayi (provincia di Gitega), 
in Burundi, è stata inaugurata la “Casa dei Giovani”. A darne notizia è stato
il Sindaco, Lorenzo Robbiano, in occasione della seduta del Consiglio
Comunale svoltasi alla fine di settembre. Il Primo Cittadino, invitato dai
volontari di “Ascolta l’Africa”, ha partecipato all’inaugurazione insieme al
Vescovo di Tortona, Monsignor Martino Canessa, e al Parroco di S. Pietro,
Don Livio Vercesi.
Il progetto, infatti, è stato promosso dall’Associazione giovanile novese
“Casa del Giovane” della Parrocchia di S. Pietro ed è stato realizzato
grazie ai fondi raccolti dall’associazione novese “Ascolta l’Africa”.
Anche il Comune di Novi Ligure ha contribuito con uno stanziamento di 12
mila euro, così come la Regione Piemonte che ha messo a disposizione
20 mila euro per la realizzazione di un impianto fotovoltaico in grado di
fornire energia elettrica al centro. La struttura, che comprende due edifici
per un totale di 1200 metri quadri, è in grado di svolgere attività didattica,
animazione, musica e teatro per circa mille ragazzi e sarà gestita dalla
missione locale delle suore dorotee di Cemmo, con l’amicizia della Diocesi
di Tortona. Durante la realizzazione dell’opera sono state impiegate 150
persone di Murayi, per tre anni di lavoro. 

Il primo fabbricato contiene una sala computer, 
una biblioteca, una foresteria, uffici.

Il secondo, 
due sale adibite a luogo di studio, 
animazione, musica e teatro

Il momento dell’inaugurazione

I due fabbricati
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Fino al 2 gennaio 2011 il Museo dei Campionissimi
ospita una nuova esposizione dedicata all’arte. Si tratta di
“Arteacciaio”, una mostra fotografica nata da un’idea di Lanfranco
Colombo e Giuliana Traverso, organizzata da ILVA Riva Group:
undici fotografe (tutte donne) hanno immortalato l’interno
dell’azienda siderurgica Ilva di Novi Ligure, realizzando così una
galleria molto originale e insolita dello stabilimento visto dagli
occhi di artista. Il Team Donna Fotografa, così si chiama il gruppo
che ha realizzato le immagini, opera a Genova sotto la guida di
Giuliana Traverso. Sono donne dalle molteplici attività, con il loro
bagaglio di vita quotidiana, che riescono a ritagliare uno spazio

nel quale condividere emozioni, sensazioni, esperienze e pronte a
tradurre in immagini ciò che il “momento” propone.  A questo
nuovo lavoro hanno partecipato: Orietta Bay,  Piera Cavalieri,
Giovanna De Franchi, Sabrina De Polo, Roberta Fassio, Marcella
Giorgetti, Maria Passano, Antonietta Preziuso, Ernestina Russo,
Sabine Shuling, Claudia Valle. La mostra è composta da 34
fotografie di grande formato (cm 142x90) a colori, stampate in
fine-art da Antonio Manta e montate su pannelli. 
Gli scatti ritraggono gli spazi dello stabilimento Ilva- Riva Fire e ci
propongono uno sguardo che porta in sé le caratteristiche di un
occhio femminile.

l’Ilva di Novi
negli occhi di artista

AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI FINO AL 2 GENNAIO 2011
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TITOLO MOSTRA
Arteacciaio

LUOGO
Museo dei Campionissimi, 2
NOVI LIGURE - Tel. 0143.322634

PERIODO
dal 21 ottobre al 2 gennaio 2011

ORARI DI APERTURA:
venerdì ore 15.00 | 19.00
sabato e domenica ore 10.00 | 19.00

BIGLIETTI:
Intero 7 euro - Ridotto 4 euro.

INFO:
IAT
Informazioni Accoglienza Turistica
tel. 0143 72585
iat@comune.noviligure.al.it
Facebook: Dolci Terre di Novi

www.comune.noviligure.al.it

DI GIULIANA TRAVERSO

Sapere il mio team impegnato
in un nuovo progetto è sempre, per me,
emozione e gioia. Come in un film vedo
passare negli occhi delle fotografe lo
smarrimento nel trovarsi di fronte a una
“cosa” nuova per loro, come lo
stabilimento Ilva, perfetto e immenso,
neanche immaginabile. Poi il turbamento
per quel troppo che si trovano davanti e
che devono catturare per riproporcelo; ma
improvvisa arriva l’illuminazione.
Quei rotoli così rigidi, perfetti, imponenti,
enormi diventano familiari; i loro bagliori
d’acciaio riflettono uno spettacolo
evocativo, fantastico.
In quegli ampli spazi, dove tutto funziona
perfettamente, che ci raccontano della
professionalità, competenza e passione di
chi vi lavora, iniziano a ritrovarsi e a
“vedere”. Le macchine nel silenzioso e
ininterrotto movimento, guidate dalla
sapienza degli uomini le catturano e i
fotogrammi gli vengono incontro.
Ancora una volta ho avuto conferma che
queste fotografe possono passare da un
argomento ad un altro perché l’anima le
accompagna sempre.

L’anima
della
mostra

PROMOSSA DA CON IL PATROCINIO LOCATION

CITTÀ DI NOVI LIGURE
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Screening andrologico per studenti
Per fornire ai giovani le corrette informazioni sulle
problematiche uro-andrologiche, è nato P.A.S.S.,
un progetto promosso dalla Struttura Complessa di
Urologia dell’Ospedale S. Giacomo e dal Rotary
Club di Novi Ligure.
Attraverso incontri nelle scuole, sarà illustrata agli
studenti  la figura dell'andrologo e le principali
patologie che colpiscono la sfera sessuale
maschile. Sarà anche distribuito un questionario
anonimo che permetterà di valutare i comportamenti
dei ragazzi e il loro grado di conoscenza rispetto

alle malattie trasmesse sessualmente.
Inoltre, sul sito dell'Asl Al è stato
attivato uno sportello d'ascolto
attraverso il quale gli uomini, in
particolare i più giovani, possono
chiedere informazioni oppure una
visita specialistica.L’iniziativa
rappresenta un progetto pilota, unico
in Piemonte, di prevenzione primaria.
Nell’età adolescenziale, infatti, le
patologie andrologiche hanno
un’incidenza del 30-40% e possono
essere piuttosto semplici, oppure
pericolose; alcune patologie, se non
riconosciute e trattate per tempo,
possono causare problemi di infertilità.

E’ importante quindi offrire ai giovani l’opportunità di
riconoscere questi problemi ed eventualmente di
risolverli prima che possano comportare dei danni
per la loro vita sessuale e riproduttiva futura.
L’esigenza oggi è ancora
più sentita dopo che l’abolizione della visita di leva
ha posto un rilevante problema a livello di diagnosi
precoce.

Passaggio al digitale terrestre
Entro il 25 novembre prossimo in tutta
la provincia di Alessandria si
completerà il cosiddetto switch off,
ovvero saranno spente le trasmissioni
analogiche e tutti gli impianti
inizieranno a trasmettere
esclusivamente in digitale.
La nuova tecnologia di trasmissione
permetterà di fruire di un segnale in
qualità audio/video superiore
rispetto all’analogico e, nelle aree
di copertura, di una più ampia
scelta di programmi televisivi. Per
poter continuare a ricevere le

trasmissioni con la nuova tecnica digitale,
sarà necessario dotarsi di un decoder digitale
terrestre collegato, ad esempio tramite una presa
scart, al televisore. Nel caso
dei nuovi televisori con decoder digitale terrestre
integrato non sarà necessario acquistare un
ulteriore decoder. Nella fase di passaggio al digitale
terrestre è opportuno ricordare che:
1. Potrebbe essere necessario, durante e dopo
lo switch off, effettuare più volte la sintonizzazione
del decoder dal momento che le emittenti
potrebbero non accendere i propri
Mux digitali contestualmente allo spegnimento dei
segnali analogici. 

2. La coesistenza di segnali analogici e digitali
potrebbe, in questa fase, dar luogo ad interferenze
e, quindi, a problemi di ricezione. La situazione si
stabilizzerà dopo lo spengimento di tutti i segnali
analogici, pertanto, fino a quel momento, non sarà
possibile valutare con accuratezza la funzionalità
degli impianti d’antenna;
3. Particolare attenzione deve essere rivolta ai
condomini che hanno un impianto di ricezione
centralizzato, in particolare per verificare, dopo lo
switch off, la presenza di filtri di canale adeguati (col
passaggio al digitale cambiano le frequenze sulle
quali trasmettono le diverse emittenti) e controllare
la distribuzione del segnale in tutte le abitazioni.
E’ possibile ottenere informazioni sul passaggio al
digitale terrestre attraverso il numero verde del
Ministero dello Sviluppo Economico 800.022.000.

Agevolazioni piccole-medie imprese
La Regione Piemonte ha pubblicato un bando
relativo ad agevolazioni per piccole e medie imprese
a sostegno di progetti e investimenti per
innovazione, ambiente, sicurezza luoghi di lavoro. Le
domande vanno inviate per via telematica e con
raccomandata A/R a Finpiemonte Spa Galleria S.
Federico 54 10121 Torino. Per informazioni:
www.regione.piemonte.it/industria/index.htm - URP
Regione Piemonte (AL) tel 0131285072.

Saldi dal
5 gennaio
E’ stata
concordata
per il 5
gennaio la
data di
apertura dei
saldi di fine
stagione
all’inizio del 2011. La decisione è arrivata nel corso
dell’incontro convocato dalla vicepresidente della
Provincia, Maria Rita Rossa, a Palazzo Ghilini, che
ha visto la partecipazione delle Associazioni di
categoria di settore, dei principali insediamenti
commerciali e dei Comuni della provincia. I saldi
termineranno dopo otto settimane, il 1 marzo 2011.
Quelli estivi prenderanno il via, invece, il 1 luglio per
concludersi il 25 agosto.

Concorso fotografico per le scuole
Come per le scorse edizioni. si terrà anche
quest’anno il Concorso per le scuole legato alla
tradizionale Fiera di S. Caterina.
Due le sezioni previste, una per la scuola primaria e
l’altra per i ragazzi della scuola secondaria.
Ai vincitori premi in denaro per l’acquisto di
materiale didattico.
Le iscrizioni devono pervenire entro il 7 dicembre.
Per informazioni:
Sportello Unico Attività Produttive 
Comune di Novi Ligure - tel. 0143.772328
sportellounico@comune.noviligure.al.it

Notizie
UTILI

N° 3 11-2010 OK OK:Layout 1  15-11-2010  15:45  Pagina 22



ANNO XI · N° 03 · NOVEMBRE 2010 novinforma • 23

Sono tante e variegate le proposte di percorsi
didattici rivolte alle scuole per l’anno 2010-2011. Quest’anno,
infatti, il Comune di Novi e l'Istituto alla Cooperazione e allo
Sviluppo hanno coordinato le rispettive "Proposte Scuola"
presentando un testo unico facilmente consultabile da parte
degli istituti scolastici. Nella pubblicazione, distribuita ad
insegnanti e dirigenti scolastici, sono riportate tutte le attività che
si possono organizzare per far conoscere ai ragazzi il territorio e
la realtà in cui vivono. Visto il grande interesse dimostrato negli
anni scorsi, il Comune ripropone le visite al palazzo comunale, la
partecipazione al consiglio comunale dei bambini e le iniziative
della Biblioteca Civica, rivolte alla lettura, alla storia e al mondo
dei giornali e dell’informazione.
Altre proposte sono state organizzate in collaborazione con le
associazioni cittadine. Tra queste rientrano la lettura della
dichiarazione universale dei diritti umani, a cura di Amnesty
International, l’educazione allo sviluppo (Unicef), l’educazione
sanitaria (Croce Rossa Italiana) e l’educazione stradale curata
dal personale della Polizia Municipale.
L’Ufficio Gestione Territorio del Comune ripropone anche
quest’anno il laboratorio didattico e pratico “Scuole di Terra
2010/2011”, rivolto alla conoscenza della terra cruda e del
territorio.
Nelle proposte didattiche rientrano anche visite a siti storici e di
interesse naturalistico, come gli scavi archeologici della città
romana di Libarna, il Forte di Gavi, il  museo civico di Storia
naturale di Stazzano, gli impianti dell’acquedotto cittadino, l’area

del Maglietto e del Parco dello Scrivia. In un’altra sezione del
catalogo sono raccolte le attività di educazione interculturale,
promosse da ICS e da EquAzione. Le proposte sono suddivise
in formazione, attività per le classi, raggruppate in base agli ordini
di scuole, e servizi. La formazione è destinata soprattutto agli
insegnanti e agli operatori e affronta temi di attualità:
l’educazione alla cittadinanza nella scuola multiculturale, la
condizione giovanile, la delocalizzazione selvaggia dei processi
produttivi, i totalitarismi nella seconda metà del Novecento, e
molto altro ancora. 
Le attività per le classi coinvolgono gli studenti delle scuole di
ogni ordine e grado con una molteplicità di proposte che si
diversificano in base ai destinatari, ai paesi oggetto di
approfondimento, alla metodologia adottata e, soprattutto, alle
tematiche affrontate. Tra le novità, si segnalano i percorsi di
EquAzione sulle mafie, connessi alle tematiche della legalità e
della cittadinanza.
Infine, la sezione dedicata ai Servizi, tra cui eccelle l’ormai
consolidato settore della mediazione, offre una serie di strumenti
e soluzioni operative per favorire la comunicazione e lo scambio
interculturale.

Per maggiori informazioni è possibile contattare
l’Ufficio Pubblica Istruzione del Comune 

(via Giacometti, 22 primo piano; tel. 0143 772249). 
I dettagli delle attività si possono consultare anche 

sul sito www.comune.noviligure.al.it

L’impegno del Comune 
a favore della scuola
Presentate le nuove proposte didattiche in collaborazione con l’ICS

Corso di giornalismo
Ha preso il via il 9 novembre il corso di
giornalismo organizzato
dall’Assessorato alle Politiche Giovanili
della Provincia di Alessandria, in
collaborazione con il Comune di Novi
Ligure. Il corso è rivolto a studenti,
giovani universitari, insegnanti e fornirà
ai partecipanti l’opportunità di acquisire
ed accrescere le conoscenze e le
competenze di base del giornalismo,
con particolare riferimento a quello dei
giornalini di Istituto. La metodologia
vede come momenti forti i  laboratori, i
lavori di gruppo ed  il dialogo interattivo
con esperti. Il corso, a cui hanno aderito
45  persone, ha cadenza settimanale
(sempre il martedì, dalle 15.00 alle
17.30) e si svolge alternativamente ad
Alessandria (Liceo scientifico “G.
Galilei”) e a Novi Ligure (Biblioteca
comunale). Oltre alle lezioni, sono
previsti due seminari tenuti da giornalisti
professionisti: Luca Ubaldeschi
(vicedirettore “La Stampa” di Torino) e
Paolo Tommaselli (della redazione del
“Corriere della sera”).

In giro per la città
La città offre altre proposte didattiche adatte a
tutte le scuole. Tra queste la visita al Parco e al
Castello di Novi, con  l’antica torre medioevale che
spunta tra gli alberi centenari ed i sotterranei del
vecchio acquedotto, una rete di passaggi che i
cavalieri percorrevano quando il nemico attaccava
la rocca del castello.
Ancora, la chiesa della Pieve di Santa Maria
dell’Argine, la più antica della città e la Novi
barocca, con la vsita guidata ai palazzi del centro
storico alla scoperta delle facciate dipinte e delle
loro peculiarità artistiche
Ma non è finita qui. Novi ospita il museo più grande
d’Europa dedicato alla bicicletta e al ciclismo; la
ricchezza di documentazione  permette di costruire
percorsi di visita diversi, secondo l’età degli alunni
e i diversi argomenti trattati in classe. Ad esempio,
la storia della bicicletta, l’Italia di Girardengo e di
Coppi, Novi Università del ciclismo, la bicicletta
(laboratorio ecologico), lasciati incantare
(laboratorio artistico),  da quotidiano a quotidiano.     
Informazioni e prenotazioni:
IAT – Informazione e Accoglienza Turistica di
Novi Ligure - Viale dei Campionissimi 2; Tel.
0143 72585; Fax 0143 767657 -
IAT@comune.noviligure.al.it
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Notizie
UTILI

Il Comune di Novi Ligure intende procedere all’assegnazione di
aree per attività produttive e commerciali ubicate nella Zona In-
dustriale“I1 sub-aree. “I-1/1” e I-1/3 come segue:

DA CONCEDERE IN PIENA PROPRIETÀ
LOTTO 1) P.P  – della superficie catastale di complessivi mq.
3.247, di proprietà comunale, censita a catasto al F. 23 – mappali
295 – 302  (sita in prossimità dello stabilimento ILVA - tra Via
Trattato di Roma e via Trattato di Maastricht)

DA CONCEDERE IN DIRITTO DI SUPERFICIE 
PER LA DURATA DI ANNI 99
LOTTO A) P.I.P Sub-area. “I-1/1” – della superficie catastale di
complessivi mq. 6.596, di proprietà comunale, censita a catasto
al F. 23 – mappali 514 – 516 (sita in prossimità dello stabilimento
ILVA - tra Via Trattato di Roma e via Trattato di Maastricht)

LOTTO B) P.I.P. Sub-area “I-1/3” – della superficie catastale di
complessivi mq. 8.500, di proprietà comunale, censita a catasto

al F. 21 – mappali 219 – 220 – 221 – 222. (sita in prossimità
dello stabilimento Davide Campari – Via delle nazioni Unite)

Le aree sono localizzate nel polo industriale nord-ovest, che
ospita, tra gli altri, l’impianto Ilva sul  lato nord e i lotti già ceduti
alla Davide Campari – Milano S.p.A. e alla Serra Industria Dol-
ciaria s.r.l. nella Sub-area “I-1/3”. I destinatari del bando sono le
imprese: artigiane, industriali, commerciali, turistiche-ricettive.

Le domande devono pervenire all’Ufficio Protocollo del 
Comune di Novi Ligure entro le ore 12 del 15 febbraio 2011 

Per informazioni e chiarimenti:
Sportello Unico per le Attività Produttive 

del Comune di Novi Ligure
Tel. 0143.772328-772315 - Fax 0143 772370

sportellounico@comune.noviligure.al.it

Copia del bando sul sito
www.comune.noviligure.al.it

BANDO PER ASSEGNAZIONE AREE PER ATTIVITÀ PRODUTTIVE E COMMERCIALI

Esenzione canone Rai
I contribuenti di età pari o superiore a 75 anni e con un
reddito proprio e del coniuge non superiore
complessivamente a € 516,46 per tredici mensilità, senza
conviventi, sono esonerati dal pagamento del canone di
abbonamento Rai per la televisione che si possiede nella
casa di residenza. Sono esclusi dal calcolo:
1) i redditi esenti da Irpef (ad esempio pensioni di guerra,

rendite INAIL, pensioni erogate ad invalidi civili);
2) il reddito dell’abitazione principale e relative

pertinenze;
3) i trattamenti di fine rapporto e relative anticipazioni;
4) altri redditi assoggettati a tassazione separata. 
Per poter fruire dell’esenzione gli interessati devono
compilare un modello disponibile presso le Agenzie delle
Entrate e preso lo Sportello del Cittadino del Comune di
Novi Ligure.
Per l’anno in corso, per beneficiare dell’esenzione dal
canone dovuto per il secondo semestre la dichiarazione
deve essere spedita o consegnata non oltre il 30
novembre 2010. Si ricorda che alla dichiarazione
sostitutiva va allegata copia fotostatica non autenticata
del documento di identità del sottoscrittore.
Questo l’indirizzo: Agenzia delle Entrate – Ufficio Torino 1
S.A.T. – Sportello Abbonamenti Tv – 10121 – Torino. In
alternativa può essere consegnata dall’interessato presso
un ufficio locale o territoriale dell’Agenzia delle Entrate. Gli
indirizzi degli uffici sono consultabili  sul sito
www.agenziaentrate.it.
Nelle annualità successive, i contribuenti possono
continuare a beneficiare dell’agevolazione senza
procedere alla presentazione di nuove dichiarazioni.

Etilometri nei locali pubblici
Il 13 novembre è scattato l'obbligo per tutti i locali
pubblici che somministrano alcolici di fornirsi di
etilometro. La  legge 120/2010, infatti, stabilisce che tutti
i locali pubblici che prolungano la loro attività oltre le 24
devono esporre apposite tabelle contenenti la descrizione
dei sintomi correlati ai diversi livelli di concentrazione
alcolica e i limiti imposti per legge. Accanto a questo

dovrà essere messo a disposizione degli avventori almeno
un apparecchio per l'auto-analisi del grado di alterazione
alcolica, sia gratuitamente sia con apparecchi monouso,
addebitando così la spesa all'utente. Per gli esercenti che
non rispetteranno tali obblighi potrà scattare una multa di
almeno 300 euro.

In vigore il registro Privacy
E’ entrato in vigore il Regolamento che istituisce il registro
pubblico delle opposizioni, che accoglierà tutti gli
abbonati telefonici che non desiderano essere contattati
telefonicamente per fini commerciali o promozionali: gli
abbonati potranno chiedere, gratuitamente e secondo
modalità semplificate, che il proprio numero telefonico sia
iscritto nel registro. Un vantaggio per la riservatezza degli
utenti, quindi. Sarà il Ministero dello Sviluppo economico
a provvedere alla gestione e al funzionamento del
Registro, anche affidandone la realizzazione ad un
soggetto terzo. In particolare, entro 90 giorni dal 2
novembre 2010, data di pubblicazione in Gazzetta del
D.P.R., il Ministero o il soggetto affidatario del contratto di
servizio dovranno provvedere all’attivazione delle modalità
tecniche ed operative di iscrizione al registro da parte
degli abbonati. 

Censimento numeri civici
Il censimento della popolazione del prossimo anno
sarà preceduto da un censimento degli edifici e dei
numeri civici, sempre curato dall’Istat.
A questo proposito,il Comune di Novi Ligure ha
pubblicato un bando per individuare quattro
rilevatori (tre con diploma da geometra ed uno di
Perito Informatico) che avranno il compito di
effettuare la rilevazione sul territorio comunale.
Il periodo di attività va dal 15 dicembre 2010 al 28
febbraio 2011. 
Le domande vanno presentate all’Ufficio Protocollo
(via Gramsci, 11) entro il 30 novembre 2010. Copia
integrale del bando sul sito
www.comune.noviligure.al.it
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Il regolamento di polizia urbana, approvato 
dal Consiglio Comunale, prevede che:

I proprietari e i conduttori di case hanno l’obbligo solidale di
provvedere allo sgombro della neve dai marciapiedi prospicienti i
rispettivi fabbricati e di rompere e coprire con materiale adatto
antisdrucciolevole il ghiaccio che vi si formi

E’ vietato lo scarico sul suolo pubblico della neve dai cortili.
Solamente nei casi di assoluta urgenza e necessità, potrà essere
autorizzato il getto della neve dai tetti, dai terrazzi e dai balconi sulle
piazze. 

Gli obblighi di cui sopra incombono altresì in via solidale ai
proprietari di negozi, di esercizi, di bar e simili esistenti al piano
terreno. 

Nell’operazione di sgombero nell’area antistante la proprietà, la neve
dovrà essere raccolta lungo il bordo del marciapiede, in modo
comunque che  non invada la carreggiata e non ostruisca gli scarichi
ed i pozzetti stradali. 

CITTÀ DI
NOVI LIGURE

Quando cade la neve...
dacci una mano

Una forte nevicata 
può cambiare

i ritmi di vita in città.
La mobilità non potrà

mai essere uguale
a quella delle altre
giornate dll’anno.

Ognuno di noi, con il
suo comportamento 

può contribuire
e rendere meno

difficile la situazione.
CONSIGLI UTILI
• DURANTE LA NEVICATA evitare 

di usare l’auto privata;
• USARE IL GARAGE lasciando 

libera la sede stradale;
• USARE I TRASPORTI PUBBLICI;
• PERCORRERE I MARCIAPIEDI 

con la massima attenzione;
• ATTENZIONE alla formazione 

di ghiaccio (lo spargimento sale 
non scongiura il rischio
di ghiaccio). Camminate 
con attenzione e guidate 
con prudenza.

PER URGENZE CHIAMA
POLIZIA MUNICIPALE

0143.323411
PER SEGNALAZIONI

IL NUMERO VERDE DELL’U.R.P.

800.702.811
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CENTRALINO 0143 7721
(acceso a tutti gli uffici) 

Sportello del Cittadino 0143 772277
Numero Verde 800 702811

Polizia Municipale 0143 323411

Protezione civile 0143 323640

Museo dei Campionissimi 0143 322634
Centro Fieristico 

IAT 0143 72585
Informarzione e Accoglienza Turistica

Biblioteca Civica 0143 76246

Punto Giovani 0143 322503

Farmacia comunale 0143 76255

Stadio comunale C. Girardengo 0143 2187

Affissioni pubbliche 0143 323618
Piscina coperta 0143 746516 
Discarica comunale 0143 744516
Acos S.p.a. 0143 330911
Acos Ambiente - Informazioni e ritiro ingombranti
numero verde 800 085312
Acos Sportello Acqua
numero verde 800 338400
Acos Sportello Gas 
numero verde 800 085321
Acos Emergenza Acqua 
numero verde 800 338400
Acos Emergenza Gas 
numero verde 800 085319
C.I.T. Trasporti urbani 0143 743681
C.S.P. Servizi alla persona 0143 334311

Agenzia delle Entrate 0143 330211
Agenzia del Territorio 0143 70662
Centro per l’impiego 0143 2374
Tribunale 0143 76240
Giudice di Pace 0143 323408
Servizio Taxi 0143 75252

ASILI NIDO
VIA ROBOTTI 0143 76684
VIALE RIMEMBRANZA 0143 745160

MATERNE
GARIBALDI 0143 76032
ARCOBALENO 0143 75386
VIA TERRACINI (G3) 0143 73185
VIA SOLFERINO 0143 2432
VIA ONETO 0143 75345
VIA BUOZZI 0143 75484
PIAZZALE PIEVE 0143 78321

ELEMENTARI
PASCOLI 0143 73186
RODARI 0143 743670
MARTIRI BENEDICTA 0143 79298
ONETO 0143 73537
ZUCCA 0143 70601

MEDIE INFERIORI
DORIA 0143 78287
BOCCARDO 0143 76047
RODARI 0143 322566

MEDIE SUPERIORI
LICEO CLASSICO 0143 2069
LICEO SCIENTIFICO AMALDI 0143 76604
ITIS CIAMPINI 0143 73015
IST. PROF. BOCCARDO 0143 745707
FOR. AL 0143 75323

CENTRALINO 0143 332111
PRONTO SOCCORSO 0143 332215
U.R.P. 0143 332379 
NUMERO VERDE 800 234960
DISTRETTO SANITARIO 0143 332322
C.U.P. 0143 332820

PRONTO INTERVENTO SANITÀ 118
CARABINIERI 112
COMPAGNIA NOVI 0143 330600
POLIZIA 113
POLIZIA FERROVIARIA 0143 71087
POLIZIA STRADALE 0143 609511
GUARDIA DI FINANZA 0143 2325
VIGILI DEL FUOCO 0143 2222

CITTÀ DI NOVI LIGURE

co
mu

ne
se

rvi
zi 

es
ter

ni

sc
uo

le

EMERGENZAaltri servizi

Numeri Utili

ospedale
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La domanda che assilla tutti gli amministratori di piccole
e grandi città è : “Ma fino a quando possiamo garantire
ai nostri concittadini dei servizi eccellenti che
rispondano alle loro primarie esigenze?”. Da anni oramai
amministratori di centrosinistra e di centrodestra
protestano per i continui tagli dei trasferimenti agli enti
locali.
Il 13 novembre si è riunita a Padova l’assemblea
annuale dell’Anci. In quella sede, si è denunciata
l’insostenibilità della situazione anche alla luce dei nuovi
tagli previsti di 1,5 miliardi di euro nel 2011 e di 2,5
miliardi di euro nel 2012. Per il nostro Comune significa
che oltre alla riduzione già subita di 1 milione 200 mila
euro se ne aggiungeranno 650 mila nel 2011 e un
milione  e 200 mila nel 2012.
E’ bene ricordare che le maggiori entrate dei Comuni
sono l’Ici (oggi quasi completamente abolita) , i

trasferimenti dello Stato e gli introiti derivanti dagli oneri di urbanizzazione.
E’ del tutto evidente che, in una situazione di crisi, anche le entrate derivanti
dagli oneri di urbanizzazione crollano. Chi può permettersi, infatti, oggi di fare
un mutuo per comprare una casa? In un momento in cui l’occupazione non
cresce, ma  anzi si registrano anche sul nostro territorio situazioni pesanti, i
giovani non hanno un posto di lavoro stabile che gli garantisca delle
certezze. Aggiungo il fatto che non possiamo permetterci di mangiare altro
territorio per costruire palazzi ma dobbiamo puntare sul recupero delle aree
del centro storico o delle aree dismesse presenti in città. A Milano si
continuano a mangiare milioni di metri quadrati di campagna e in città ci
sono più di ottantamila appartamenti sfitti o invenduti e 900.000 metri quadri
di uffici vuoti. Come amministrazione di centrosinistra che ha nel suo
programma la difesa delle fasce deboli , dei giovani, dei disoccupati, delle
persone in condizioni di disagio sociale e dei pensionati,  stiamo  facendo
unitamente al CSP i salti mortali per non ridurre i servizi erogati ma sino a
quando potremo aumentarli per rispondere a questa esplosione di nuove
povertà! Certo l’aumento della  tassa dei rifiuti non è stato un bel segnale,
ma non c’erano alternative. L’aumento  è servito a coprire il costo del servizio
quasi al 100% e resta, comunque, competitivo rispetto agli centri zona della
provincia. Per fare un esempio, il costo per un appartamento di 100 mq (con
tre persone) ad Alssandria costa 300 euro, 258 a Casale, 218 a valenza,
169 ad Ovada (che non ha ancora effettuato l’aumento), 279 ad Acqui e
240 a Novi e a Tortona.
Oltre ai tagli delle risorse, se andrà avanti la cura Tremonti (ogni cinque
persone che vanno in pensione se ne può assumere una) e Brunetta ( meno
300.000 persone nella pubblica amministrazione), dai prossimi anni anche il
Comune di Novi potrebbe essere costretto a tagliare o ridurre alcuni servizi.
Facciamo 2 esempi eloquenti.  Per effetto delle riduzioni già attuate, oggi, ad
occuparsi dei duecentoventi km delle strade di Novi  è rimasta una sola
persona che sta facendo i salti mortali ma non ha il dono dell’ubiquità. Altro
esempio, gli asili nido. Quando ci saranno i prossimi pensionamenti, non si
potranno assumere nuove insegnanti quindi o dovremmo ridurre  i servizi o
saremmo costretti a darli in appalto. Questi sono gli effetti della cura
Tremonti/Brunetta. Altro che colpire i fannulloni (che nel nostro Comune non
esistono) . Si vuole distruggere lo stato sociale! A giugno si è chiusa con
l’assoluzione del sindaco una vicenda che ha tentato di gettare discredito
sulla sua figura e sull’operato della precedente amministrazione. Il gruppo
consigliare del PD e il gruppo dirigente del partito non hanno mai avuto
dubbi sulla sua onestà e sulla sua serietà. Certo che, in città, volteggiavano
alcuni corvi che speravano in una condanna del sindaco ma, aimè, sono
rimasti delusi. Questo è l’ultimo numero del 2010, per cui a nome del
gruppo consigliare del Pd porgo a tutti i Novesi gli auguri di buone feste e
che il 2011 possa essere migliore di quest’anno. Un augurio particolare và a
tutte le lavoratrici e i lavoratori precari e ai dipendenti delle tante pseudo
cooperative, che si occupano dell’assistenza agli anziani, troppo spesso
dimenticati per il loro preziosissimo e poco retribuito lavoro.

La parola al Consiglio Comunale
In questo spazio autogestito trovano posto le opinioni dei capigruppo consiliari

Bruno Motta
Partito Democratico

La Lista Civica “20 per
Novi”, attiva da quasi due
anni nel panorama politico
della Città, continua nel suo
impegno verso i cittadini
portando alla ribalta, e
cercando di risolvere,
piccoli e grandi problemi.
Costituita da un gruppo di
persone “comuni”, non
strettamente legate a partiti
politici, la lista continua
nella strada tracciata al
momento della sua nascita
con a cuore sempre e
comunque il bene della città
e dei cittadini. Dopo un
periodo di rodaggio, non

avendo alle spalle una vera e propria struttura,
sembrava che il nostro cammino dovesse
interrompersi.
Non è stato così. In questi ultimi tempi persone
nuove hanno chiesto di entrare a far parte di questo
gruppo di amici mettendo a disposizione
competenze e professionalità utili a sostenere
l’amministrazione comunale che governa la Città.
Forse non ci troverete spesso, come altri, sui
giornali ma la nostra presenza è costante in tutte le
riunioni di maggioranza e di commissioni e, nel
nostro piccolo, riusciamo a dare un buon contributo
alla realizzazione del programma elettorale
presentato alle amministrative del 2009.
A livello personale, per quanto mi riguarda, in
questa prima emozionante esperienza da
consigliere comunale, ho cercato in tutti i modi di
ascoltare per comprendere, piano piano, il
complesso mondo della politica cittadina. Questa,
pur essendo per molti aspetti diversa dalla politica
nazionale, ne è comunque influenzata e a volte in
modo tale da aggiungere nuove complicazioni alla
gestione locale.
Posso comunque affermare che, nonostante le
inevitabili difficoltà, l’attuale amministrazione ha
lavorato e sta lavorando bene per il raggiungimento
degli obiettivi fissati.
La nostra città ha bisogno di sempre nuove energie
da mettere in campo per rilanciare lo sviluppo
economico, per potenziare le politiche sociali a
sostegno delle fasce più deboli, per realizzare
politiche ambientali, per venire incontro alle attese
dei cittadini che vogliono vivere sereni e sentirsi
sicuri nella loro città. Gli eletti e i simpatizzanti della
Lista “20 per Novi” continueranno ad avere come
obiettivo quello di portare la politica sempre più
vicina alla gente, mettendosi al servizio dei cittadini
con la promessa di dare loro il massimo dei benefici
con il minimo dei disagi; soprattutto vogliono
mettere a disposizione tempo e capacità per venire
incontro alle esigenze delle persone di ogni
estrazione sociale ed economica, di ogni
provenienza e nazionalità.Siamo convinti che questo
sia lo spirito della politica di cui, oggi più che mai, la
nostra società ha bisogno.

Stefano Gabriele
20 per Novi

N° 3 11-2010 OK OK:Layout 1  15-11-2010  15:45  Pagina 29



30 • novinforma ANNO XI · N° 03 · NOVEMBRE 2010

In questo periodo di nascita di nuovi circoli e nuovi
partiti, di liti con uscite da una parte e entrate
dall’altra, noi, i “LEGHISTI di NOVI” con orgoglio
siamo rimasti sulle nostre posizioni Leghiste,
Federaliste, nel nome di Bossi. Non siamo rientrati
nella Lega Nord, anche se sono stati fatti passi da
me personalmente una, due, tre volte senza
ricevere segnali. L’importante, lo ripeto, è che a
livello nazionale noi saremo con Bossi e siamo
pronti, come è nel  nostro carattere, a lavorare per
la causa. I problemi a livello locale li conoscono
tutti. Noi abbiamo provato a sconfiggere la sinistra,
abbiamo creduto nel dott. Moncalvo, abbiamo fatto
una campagna elettorale con entusiasmo. Adesso,
però, si guarda avanti e se è ancora presto per
parlare di amministrative, tutto il gruppo spera che
almeno una volta si riesca ad essere uniti.
Sappiamo che al momento ci sono veti nei

confronti dei  “LEGHISTI di NOVI “ ma di questi ce ne sono sempre stati,
anche per altri. Poi, col tempo e la ragione questi veti possono essere sciolti.
Noi ci siamo, il gruppo è unito e ha voglia di lavorare in Consiglio Comunale. Io
rappresento tutti i cittadini che hanno avuto fiducia in me, e con tutto il gruppo
sto lavorando per la città. Comunque,  siamo pronti a qualsiasi confronto
locale: la voglia di lavorare e l’esperienza non ci manca e se poi  non ci sarà
dialogo, noi sappiamo quel che dobbiamo fare. In Consiglio Comunale certe
volte sono accusato di presentare troppe interpellanze, purtroppo secondo me
il Consiglio Comunale sta perdendo il suo ruolo decisionale e quasi tutto viene
fatto in Giunta attraverso delibere. Al Consiglio rimangono il Bilancio e le
interpellanze, che non sono altro che il malcontento dei cittadini verso
l’amministrazione per il quale faccio da tramite.
In un anno ho presentate più di venti tra interpellanze e mozioni, tutte al servizio
dei cittadini e altre arriveranno. I  “ LEGHISTI di NOVI “ in queste settimane
hanno  riunito il direttivo ed è stato rieletto Presidente l’Ing. Antonio Morettini
come responsabile politico, Segretario Pino Dolcino. Del direttivo faranno parte
tutti i membri del passato ognuno con propria delega.  Sabato 13 Novembre i
“LEGHISTI di NOVI “ hanno festeggiato i due anni del movimento e hanno
indetto una conferenza stampa. Noi ci siamo, la voglia di lavorare anche. Per
questo mi rivolgo ai cittadini, non mi interessa il colore politico. Chi ha dei
problemi e non viene ascoltato può interpellarmi e cercherò di fare il possibile
per risolverli. Approfitto dell’occasione per fare gli Auguri di Buone Feste a tutti
i novesi.

Pino Dolcino
I Novesi 

per la Libertà

Meglio tardi che mai
Il 24 agosto scorso, finalmente, è
stato pubblicato in GU n. 197 il
decreto sugli incentivi al fotovoltaico
che entrerà in vigore il 31 dicembre
2010 e sostituirà l’attuale regime di
incentivazione fino a tutto il 2013.
Vien da dire “Meglio tardi che mai” !
E’ notizia di questi giorni che nel
giro di 20 anni alcuni luoghi
meravigliosi scompariranno a causa
dei cambiamenti climatici e tra
questi si elenca, addirittura, Venezia
! Superando l’allarmismo sembra
opportuno che anche il nostro
paese faccia tutto il possibile per
contribuire a contenere il danno a

questo unico e amato pianeta! Dal 2011 le tariffe incentivanti
saranno notevolmente ridotte rispetto a quelle attuali, con tagli
fra il 18 e il 20% nel 2011, e ulteriormente decurtate del 6%
all’anno per gli impianti che entreranno in esercizio nel 2012 e
nel 2013. Il nuovo DM considera solo due tipologie di impianti,
quelli realizzati sugli edifici e tutti gli altri e li suddivide in 6
classi di potenza a partire da 1 kW fino ad oltre 5000 kW. La
tariffa incentivante è incrementata poi del 5% per gli impianti
diversi da quelli realizzati sugli edifici, che si trovino in aree
industriali, commerciali, cave esaurite, aree di pertinenza di
discariche o di siti contaminati. La forte riduzione delle tariffe
incentivanti è la prova evidente della dinamica riduzione dei
costi della componentistica dovuta ad una consolidata
economia del settore. Questo ultimo fenomeno è sicuramente
da considerare positivamente tuttavia, allo stesso tempo, si
deve sperare che, la forte riduzione delle tariffe, non determini
una battuta di arresto del mercato nel 2011. Tra pochi giorni
un’apposita commissione consigliare esaminerà  i risultati di
uno studio dettagliato dei consumi energetici del nostro
comune. L’analisi dei dati permetterà di valutare l’attuale
impronta ecologica che ogni cittadino Novese ha in carico. Si
tratta di un indice it.wikipedia.org/wiki/Statistica" \o
"Statistica" statistico utilizzato per confrontare il consumo
umano di risorse naturali con le capacità rigenerative della
biosfera. In altre parole, essa misura l'area biologicamente
produttiva di mare e di terra necessaria per rigenerare le
risorse consumate da una popolazione umana riferita ad un
preciso territorio. Purtroppo, nonostante non conosca ancora
il dettaglio dei risultati, non c’è da attendersi buone notizie ed
è per questo motivo che leggo con disappunto il diffuso
dibattito sulla ZTL del ns. centro storico. Noi viviamo nelle ns.
case e una volta conferiti i rifiuti, che giornalmente produciamo
in quantità incredibili, pensiamo di aver risolto completamente
il problema. L’intero genere umano vive, tutto, in una sola casa,
il pianeta terra, e NON c’è un “fuori casa” dove andare a
buttare i rifiuti che un dissennato modello di vita ci impone.
L’aria che respiriamo è un bene comune e faccio molta fatica
ad immaginare un modo di destra e di sinistra per
salvaguardarne l’integrità. Non comprendo la lotta dei
commercianti contro un provvedimento che a mio giudizio, ben
applicato, potrebbe invece essere la chiave di svolta di
un’economia stagnante e mi chiedo, senza trovare risposta,
come siano riusciti a sopravvivere fino ad oggi i tanti
commercianti di via Girardendo dove le auto non sono mai
passate? Ricordo che, da ragazzino, quando percorrevo la
citata via, per la passeggiata del sabato mi dava molto fastidio
respirare il fumo di scarico della volante dei carabinieri che
talvolta, per dovere di controllo, percorreva la via stessa. È del
tutto evidente che la crisi del commercio, nel centro storico,
NON dipende dall’auto mentre, a mio giudizio, un centro a
dimensione uomo, ristrutturato, conviviale, senza auto e con
un’aria più pulita dove le madri possono spingere carrozzelle
senza temere ciò che respirano i giovani figli può essere
motivo di forte attrazione. Io, prima di essere consigliere, sono
un cittadino e aspiro ad un centro storico pulito e mi aspetto
una politica lungimirante che guardi al bene della comunità.   

Rimbocchiamoci le maniche!
Cerchiamo tutti insieme di impegnarci e di
lavorare di più per la nostra Novi e per i
novesi, ricordandoci di aver assunto un
preciso impegno durante le elezioni comunali
del 2009.
Colgo l’occasione per augurare a tutti serene
festività.

Marco Bertoli
Per Novi
Maria Rosa Porta

Il ricordo di Vito Drago
Il ricordo di Vito Drago,
Presidente della Fondazione
Teatro Marenco recentemente
scomparso, ha aperto la seduta
del Consiglio Comunale che si è
tenuta lunedì 27 settembre. Il
Sindaco, Lorenzo Robbiano, lo ha
definito uomo di grandi capacità
professionali il quale, proprio
negli ultimi tempi, aveva dato un
grande contributo alla
Fondazione, individuando i
percorsi per finanziare il recupero
e il restauro dello storico teatro
cittadino.

Franco Gabriele
Italia dei Valori
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Oggi viviamo una fase storico-politica e occupazionale difficilissima e drammatica dal punto di vista della pace mondiale
per i sanguinosi conflitti imperialisti in atto in Afghanistan, Libano, Somalia, Medio Oriente, Palestina. Nel nostro Paese
continua la gravissima crisi economica ed occupazionale perpetrata dall’arroganza padronale e dal Governo Berlusconi,
sempre più di regime, autoritario di tipo fascista e anti sindacale, che penalizza lavoratori, precari e disoccupati,
soprattutto giovani.
Come tipo di lotta operaia e “orgoglio operaio” volevo solo ricordare con emozione la grandissima manifestazione della
Fiom svoltasi a Roma il 16 ottobre scorso. Un anno fa il centro-sinistra novese vinceva le elezioni comunali con un chiaro
programma politico-amministrativo che ha convinto l’elettorato cittadino e che ora va rapidamente realizzato, specie nel
campo sociale. Regioni, Province e Comuni,  a causa delle attuali “folli politiche finanziarie” del governo centrale di
destra con i tagli agli Enti Locali territoriali, vanno verso un continuo e sistematico indebolimento e umiliazione delle
autonomie, malgrado la presenza della Lega Nord e del tanto sbandierato federalismo che non porterà nulla di positivo
ma che, invece, penalizzerà fortemente i Comuni più “deboli”, a partire da quelli del Sud. 
Penso, invece, che per dare un apporto positivo ai Comuni per la piena realizzazione dei programmi, specie per quelli
governati dalla sinistra, sia necessario porre alla base della proposta politica la centralità del lavoro. Questo vuol dire
schierarsi totalmente con i lavoratori, i giovani, le donne, i disoccupati, gli anziani e (a parte il patto di stabilità e il tetto di

spesa imposti per legge) attuare con le poche competenze istituzionali e le esigue risorse degli Enti Locali le politiche per la piena occupazione.
L’effetto devastante della crisi economica e produttiva nazionale e regionale sta avendo forti ripercussioni pure sul territorio novese, anche se al
momento meno di altre realtà lavorative alessandrine e piemontesi. I “tempi” della cassa integrazione e della disoccupazione si vanno
esaurendo e chi fino ad oggi ha percepito questo modestissimo tipo di reddito, non potendo più contarci, si rivolge al Consorzio Servizi alla
Persona per avere eventuali contributi.
Mancano purtroppo le “risorse finanziarie” e aumentano fortemente le “emergenze” e le “sofferenze sociali” e la gente diventa sempre più
povera. Le persone, i giovani, chiedono in primo luogo il lavoro. Penso che l’unico “modesto contributo” istituzionale dell’Ente-Comune, in
materia lavoro, sia la pratica attuazione nei tirocini formativi assistenziali o tramite le cooperative di tipo B.
Oggi nel caotico panorama industriale italiano e di sfruttamento operaio vi è anche la grandissima tendenza politica della delocalizzazione delle
imprese all’estero per facili “incentivi”. Noi come gruppo consigliare “Unità per Novi” (Prc – Comunisti Italiani - Sinistra Democratica) abbiamo
presentato una mozione politica contro l’eventuale delocalizzazione delle imprese nella nostra area industriale. Anche questa azione politico-
amministrativa credo vada nella giusta direzione nel campo del lavoro. 

Perché Berlusconi dovrebbe dimettersi ?
Ci sia consentito “una tantum” mettere in stand by
le questioni novesi per occuparci della politica
nazionale.
Perche’ dovrebbe dimettersi? Perché domenica
scorsa in un comizio a Bastia Umbra il presidente
della Camera ha invocato (anzi, intimato) un
percorso bizantino di crisi “pilotata”, con dimissioni
del premier, allargamento della maggioranza
all’Udc, reincarico allo stesso Berlusconi, nuovo
governo con nuovo programma “da discutere”?
Se questa è la correttezza costituzionale e
istituzionale di un partito appena fondato dalla
terza carica dello Stato, stiamo freschi. Siamo fuori
da ogni prassi della Costituzione, che prevede le
dimissioni del capo del governo – e di
conseguenza dell’intero esecutivo – in due casi:
per il venir meno della fiducia in Parlamento, a

seguito di un voto motivato di sfiducia; oppure volontarie da parte
del presidente del Consiglio, e in questo caso è prassi che il
Quirinale rinvii sempre alle Camere il governo perché lì, in
Parlamento, sia sanzionata la sfiducia.
In altri termini, il governo non è – e la Costituzione lo impedisce –
una sorta di albergo con le porte girevoli. Uno entra, l’altro esce.
Chi occupa una carica di rilievo nelle istituzioni dovrebbe saperlo
meglio di altri. Chi, a cominciare dalla sinistra, ha sempre agitato il
vessillo della difesa della Costituzione, dovrebbe saperlo
egualmente.
La realtà è che tutti, dalla sinistra a Fli, temono che una crisi di
governo secondo Costituzione porti alle elezioni anticipate. Che
tutti pensano di perdere. In altri termini che, una volta sfiduciato il
governo in Parlamento, e verificato da parte del Capo dello Stato
che non esiste in questo momento una maggioranza diversa per
guidare il Paese, si vada appunto al giudizio delle urne. Che
potrebbe essere impietoso nei confronti di chi ha provocato una
crisi in questa situazione economica mondiale.
Insomma, come è stato detto perfino in un talk show che ha fatto
dell’antiberlusconismo la ragion d’essere, emerge che quella
contro Berlusconi è “una fronda di palazzo”, e che i frondisti
risultano per quello che sono, cioè degli irresponsabili. Da qui si
torna alla domanda iniziale. Perché Berlusconi dovrebbe
dimettersi? Il 29 settembre, non un anno fa, ha ottenuto dal
Parlamento una fiducia larghissima su un programma di riforme
economiche e sociali. Qualcuno che l’ha votato ha cambiato
idea? Lo dica.  Se invece il motivo è diverso, cioè che nella
maggioranza c’è chi vuol passare dall’altra parte, con la sinistra,
certifichi questo suo ribaltone. Come ha dichiarato un esponente
di Fli, Fabio Granata, “potremmo allearci con Nichi Vendola”. 

Dai futuristi a Rifondazione: gli arditi del popolo. Dovrebbero
spiegarlo agli elettori della “nuova destra”.
Andiamo avanti: perché Berlusconi dovrebbe dimettersi? La
situazione economica italiana e mondiale, le cose fatte e da fare,
sono tali da indurre un capo di governo e piantare a metà il
proprio lavoro per consentire giri di valzer parlamentari?
Berlusconi è a palazzo Chigi non perché “l’abbia costruito lui”, ma
perché ce l’hanno mandato gli elettori e perché il Parlamento,
appena un mese e mezzo fa, gli ha confermato la fiducia. Ora
dovrebbe scansarsi, farsi da parte? Con quale senso di
responsabilità, spiegando che cosa ai cittadini?
Vengono evocati i mercati e la situazione economica. Bene, in
queste turbolenze dei mercati e in questa situazione economica
non esiste in nessuna parte del mondo un governo che si dimetta
per giochini di palazzo. A meno che non gli venga meno la
sfiducia in Parlamento. I governi, tutti quelli del G 20 che ieri
erano riuniti a Seul assieme a Berlusconi, non se ne vanno:
governano e se ne assumono le responsabilità. Spesso a costo di
provvedimenti impopolari, come quelli presi da Sarkozy o James
Cameron. Neppure quando perdono la maggioranza in un ramo
del congresso, come Barack Obama.
Berlusconi non ha detto che non si dimetterà a nessun costo,
come sostengono taluni frondisti. Ha detto che lo farà se gli verrà
meno la fiducia parlamentare, secondo prassi costituzionale. Ma
nessuno, di quelli al lavoro su governi tecnici e ribaltonisti, ha il
coraggio di mostrarsi per quello che è: uno che, anziché al Paese,
pensa a ordire manovre. E poi dicono che lo fanno nell’interesse
dell’Italia.
La storia si ripete. Ogni volta che ha legittimamente vinto le
elezioni e ricevuto un mandato popolare, si cerca di “mandare a
casa” Berlusconi. Non sconfiggerlo politicamente o sulle cose
concrete: “mandarlo a casa”. E’ accaduto nel ’95, la storia si è
ripetuta nei 15 anni successivi. Per “mandare a casa” Berlusconi
si sono coalizzate tutte le forze di sinistra. Si è fatto appello a
tutto, dai veleni personali alle alluvioni. I governi che lo hanno
sostituito erano talmente forti e credibili che una volta ne sono
caduti cinque in cinque anni, e l’altra volta due in due anni.
Solo così si è mandato a casa Berlusconi. 
Ora, a quanto pare, ha deciso di dare una mano anche il
presidente della Camera, spostandosi dall’estrema destra
all’estrema sinistra. Abbiamo già detto che è paradossale che una
carica istituzionale, anziché fare da arbitro, si getti nella mischia,
commetta falli e tiri pure il rigore. Dovrà pure spiegare, ai suoi
elettori, perché la “nuova destra” non vede l’ora di allearsi con la
sinistra.
Ma dovrà spiegarlo lui, non pretendere che un premier
pienamente legittimato si faccia cortesemente da parte, per mere
ragioni di potere altrui.

Federico Tuo
Popolo della Libertà

Francesco Moro
Unità per Novi
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